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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

No habrá prórroga para uniforme único 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Luis Maldonado Venegas, advirtió 

que no habrá prórroga para que los alumnos de las escuelas públicas porten el uniforme 
único a partir del ciclo escolar 2012-2013, que inicia el 20 de agosto. Y es que recordó 
que desde hace un año se hizo el anuncio de esta normatividad. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Emite CDHEP primera recomendación al estado 
La Comisión de Derechos Humanos del Estado de Puebla (CDHEP) emitió una 
recomendación al procurador General de Justicia, Víctor Antonio Carrancá Bourget, por 
abusos cometidos por Policías Ministeriales adscritos a Ciudad Serdán.  (Heraldo) 

   

 

 

Desconoce la SEP a 12 escuelas 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) retirará el Reconocimiento de Validez Oficial de 
Estudios (Revoes) a doce instituciones de educación superior en la entidad que no 
cumplieron los requisitos de infraestructura y de servicio que se requieren para brindar 

una educación de calidad. (Síntesis) 
  

 

 

Los Agusta, inútiles en caso de emergencia 
Los cuatro helicópteros del gobierno de Puebla no sirven para rescatar a ninguna 

persona, así lo reveló el caso de los niños alpinistas de la zona de La Malinche, el que 
desnudó la falta de equipamiento para este tipo de situaciones de las aeronaves. 
(Intolerancia Digital) 

  

 

 

Al viejo estilo, aprueban primera cuenta de RMV 
La primera cuenta pública de Rafael Moreno Valle tuvo el mismo trato terso que en el 
―antiguo régimen‖ tenían los gobiernos del Partido Revolucionario Institucional. En un 
proceso ultrarrápido, la Comisión Inspectora avaló el desempeño del gobierno del estado 
por voto unánime, y en mes y medio pudo dictaminar el ejercicio 2011, cuyo trabajo de 
auditoría fue culminado por David Villanueva Lomelí como titular del Órgano de 
Fiscalización Superior, en sustitución de Víctor Manuel Hernández Quintana. (Cambio) 

  
 

 

Detenidos  
Elementos de la Procuraduría General de Justicia del Estado de México detuvieron ayer en 

la comunidad de Santa María Huexoculco, municipio de Chalco, a 17 integrantes de la 
banda que asaltó a campistas y agredió sexualmente a cinco mujeres en el parque El 
Colibrí la semana pasada. (Milenio) 

  
 

 

En cuatro horas fue aprobada la cuenta pública de RMV 
Ayer inició la revisión formal de la primera cuenta pública del gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas, y al cabo de cuatro horas los diputados la aprobaron en el interior de la 
Comisión Inspectora del Congreso local, sin que se diera a conocer a la prensa el monto 
de las observaciones que emitió el Órgano de Fiscalización Superior (OFS), arguyendo 
que se trata de ―información reservada‖. (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 

 
 

 

 

 

 

Quita la SEP registro a 12 universidades y condiciona a 21 a mejorar su calidad 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) en Puebla retiró el reconocimiento de validez 
oficial de estudios (revoes) a 12 Instituciones de Educación Superior (IES) que no 
cumplieron con los parámetros mínimos de calidad en sus programas académicos. (e-
consulta) 

 

 
 

http://impreso.milenio.com/
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Transformación del campo, reto estructural: RMV 
La transformación del campo poblano representa un enorme reto estructural para lograr 
el desarrollo de la entidad, manifestó el gobernador Rafael Moreno Valle al encabezar, en 
compañía del encargado del Despacho de la Secretaría de Desarrollo Rural (SDR), 
Rodrigo Riestra Piña, la entrega de mototractores y apoyos económicos por 6 millones 

485 mil pesos para productores de 14 municipios del Valle de Libres. (Periódico digital) 
  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Puebla dejó satisfecho a Enrique Peña Nieto: AAM 
En entrevista el priista aseguró que contrario a lo que se esperaba, para el equipo de 

trabajo de Peña Nieto, Puebla no fue una decepción, pues a pesar de que las cifras no les 
favorecieron por un punto porcentual, la realidad es que los poblanos otorgaron una 
votación histórica para el ahora presidente electo, pues se llegaron a más de 800 mil 
votos. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Diputados avalan cuenta 2011 de Rafael Moreno Valle 
La Comisión Inspectora del Congreso de Puebla avaló la cuenta pública 2011 del 
gobernador Rafael Moreno Valle; los pliegos de observaciones se consideran información 
reservada por lo que no se dieron a conocer. También se aprobaron las cuentas 2010 del 
Instituto Electoral del Estado, la BUAP y la CEDH.  (Puebla Online) 

 

 

TITULARES NACIONALES 
 
 

 

 

Desestima el IFE 
El IFE desestimó las pruebas presentadas por la Coalición Movimiento Progresista sobre 
las presuntas irregularidades en la elección presidencial. (Reforma) 

  
 

 
Opera EU oficina antilavado en México 

El gobierno estadounidense cuenta con una "Unidad de Investigación de Crímenes 
Transnacionales" en la capital del país para trabajar de manera coordinada con 
autoridades mexicanas en el combate al lavado de dinero, informó Leigh Winchell, 
funcionario del Servicio de Migración y Control de Aduanas (ICE, por sus siglas en inglés). 
(El Universal) 

 
 

 

 
Detenidos 
Elementos de la Procuraduría General de Justicia del Estado de México detuvieron ayer en 

la comunidad de Santa María Huexoculco, municipio de Chalco, a 17 integrantes de la 
banda que asaltó a campistas y agredió sexualmente a cinco mujeres en el parque El 
Colibrí la semana pasada. (Milenio digital)  

  
 

 

Hubo lavado en la campaña de Peña Nieto: AMLO 

Andrés Manuel López Obrador reiteró el señalamiento contra el candidato presidencial 
priísta, Enrique Peña Nieto, quien se habría beneficiado con dinero de procedencia ilícita, 
lo que comúnmente se llama lavado de dinero. (La Jornada) 

  
 

 

Ley de lavado de dinero, atascada desde mayo 
Con el caso del banco inglés, se pone de manifiesto que la legislación contra ese flagelo 

es débil y que se deben aprobar las modificaciones que están pendientes en el Senado. 
(El Economista Digital) 

  
 

 

 

El PAN afirma que la “transición ya empezó” 
La secretaria general del blanquiazul dijo que es natural y una responsabilidad del 
presidente Calderón iniciar pláticas con Enrique Peña, quien ―tiene el reconocimiento 
como candidato ganador de la pasada elección‖ w El PAN aún no da ganador a nadie: 

Gustavo Madero. (Crónica Digital) 
  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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AMLO y PRI atizan pugna; difieren en la cúpula del PAN sobre Peña Nieto 
López Obrador denuncia lavado; critican al perredista por ―uso sistemático de la mentira‖. 

(Excélsior) 
 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Decepciona a turistas cierre de Catedral 

Más de 30 mil turistas han quedado decepcionados y frustrados por viajar a Puebla y no poder conocer la Catedral 
que se encuentra cerrada desde el domingo pasado por labores de fumigación, calculó el director de Turismo 
Municipal, Alejandro Cañedo Priesca. A decir del funcionario, ninguno de los viajantes ha expresado molestia o 
enojo a alguna autoridad por la sorpresa de encontrar cerrado el edificio más característico y visitado de Puebla, 
sin embargo, reconoció que la mayoría han presentados emociones constantes de decepción y frustración. 
Consideró que la mayoría ha comprendido que por la importancia y antigüedad del inmueble es necesario hacer 

labores de mantenimiento y fumigación periódicamente en éste. (Belén Cancino) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2623996.htm  
 

 

 
HERALDO 

 Por incumplir horario de cierre clausuran 12 expendios de licor. 
Al menos 12 establecimientos comerciales con fines de venta y enajenación de bebidas alcohólicas han sido 

clausurados durante los primeros días de julio, debido a que incumplen con el tope del horario de cierre a las 3:00 
horas, informó el titular de la Unidad de Normatividad y Regulación Comercial del municipio, Luis Mora Velasco. El 
funcionario municipal indicó en entrevista que aproximadamente cada fin de semana son clausurados unos cuatro 
establecimientos por infringir la norma; sin embargo, aseguró que durante la temporada vacacional no se ha 
incrementado el número de negocios infractores, pese al turismo nacional e internacional. Aseguró que la 
reincidencia en la inobservancia del horario de cierre se percibe mayormente en los cabarets y giros negros, en 

los cuales podría llegar a aplicarse la sanción máxima, que consiste no sólo en una multa, sino además en la 
clausura definitiva del negocio. (Jorge Pérez Soto)  
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/49503-por-incumplir-horario-de-cierre-clausuran-12-

expendios-de-licor 
 

 
 

SINTESIS 

 Busca DIF Municipal construcción de un centro de equinoterapia 
Debido a que el 5 por ciento de la población capitalina tiene algún tipo de discapacidad diferente, el Sistema DIF 

municipal le apuesta a la construcción de un Centro de Equinoterapia y Rehabilitación Integral, por ello recibirá un 
donativo de 100 mil pesos por parte de restaurantes poblanos para consolidar el proyecto. En rueda de prensa, el 
coordinador del Centro de Equinoterapia, Francisco Cepeda Torres declaró que actualmente opera en pequeña 
dimensión pues sólo cuenta  con tres caballos para atender a una población de 2 mil personas al mes, en su 
mayoría infantes peor el proyecto es llegar a 16 equinos. (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52612:busca-dif-municipal-

construccion-de-un-centro-de-equinoterapia&catid=68:local&Itemid=92 
 

SINTESIS 

 Mantiene Ayuntamiento limpieza en puntos vulnerables de inundación 
Ante las precipitaciones pluviales, el ayuntamiento de Puebla mantiene la limpieza de otros puntos vulnerables de 
inundación como el vaso regulador del Santuario, la Barranca Manzanilla, Puente de la Rivera y un tramo del 
Alseseca.  Así lo informó, el director de protección civil, Gustavo Ariza Salvatori al tiempo de indicar que la 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2623996.htm
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/49503-por-incumplir-horario-de-cierre-clausuran-12-expendios-de-licor
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/49503-por-incumplir-horario-de-cierre-clausuran-12-expendios-de-licor
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52612:busca-dif-municipal-construccion-de-un-centro-de-equinoterapia&catid=68:local&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52612:busca-dif-municipal-construccion-de-un-centro-de-equinoterapia&catid=68:local&Itemid=92
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limpieza lleva un 70 por ciento de avance en estos puntos, y se han recolectado alrededor de 20 toneladas de 
basura y hierba (Irene Díaz Sánchez) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52613:mantiene-ayuntamiento-
limpieza-en-puntos-vulnerables-de-inundacion&catid=68:local&Itemid=92 
 

 
 
INTOLERANCIA 

 Cobro de estacionamiento en plazas es ilegal 

Por vacíos legales y por que la entrega de cambios de uso de suelo para autorizar el cobro de estacionamiento en 
centros comerciales, se estudiará realizar reformas al Código Reglamentario Municipal así como la posible 

revocación de este cobro por que está fuera de la ley. De hecho, en la actual administración se ha negado el 
cambio de uso de suelo a plazas comerciales que han solicitado este trámite para poder implementar casetas o 
plumas de cobro por este servicio debido a que es irregular. Y es que en administraciones municipales anteriores 
se otorgaron estas autorizaciones para el cobro del estacionamiento en los centros comerciales, cuando las 
licencias no respetan lo que marca la ley de construcción y de regulación comercial. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97889 

 
INTOLERANCIA 

 Buscan regular casas de empeño 
El director de Normatividad y Regulación Comercial, Luis Mora Velasco admitió que el ayuntamiento analiza 

realizar reformas al Coremun con la finalidad de regular la adquisición u oro robado que van a parar a casas de 
empeño sin que esto esté regulado. Lo anterior, se debe a que hay vacíos legales en el reglamento de regulación 
de estos establecimientos que realizan préstamos a cambio de bienes o en su caso en la compra de oro, ambos 
muy socorridos porque no hay forma de comprobar su procedencia. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97900 

 

 
 

MILENIO  

 Clausura ayuntamiento de Puebla más de 65 casas de empeño irregulares 
En los últimos dos meses la dirección de Normatividad Comercial del ayuntamiento ha clausurado más de 65 
negocios dedicados al empeño, así como a la compra y venta de oro, todo esto debido a que no contaban con 
autorización para operar el servicio, informó el titular del área Luis Mora Velasco. Explicó que los negocios 

clausurados están ubicados en el primer cuadro de la ciudad y podrían abrir nuevamente cuando cumplan con los 
requisitos de regularización. El funcionario comentó que la autoridad municipal integrará un marco normativo para 
tener un mayor control de estos negocios, además de evitar que se vendan productos robados. (Jesse Brena) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f4ff22c8a91eac8228018245a0574872  
 
MILENIO  

 Invertirá comuna 1.5 mdp en nuevo Atlas de Riesgo digital para Puebla  
La creación del nuevo Atlas de Riesgos para la ciudad de Puebla tendrá una inversión de 1.5 millones de pesos y 
se prevé que sea licitado a finales del mes de agosto, informó Juan Pablo Cerwinka Ábrego, jefe de capacitación 
de la unidad de Protección Civil. Destacó que el 65 por ciento de los recursos provienen de la federación, a través 
de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), mientras que el 35 por ciento restante es de la administración 
municipal. Explicó que se hará la invitación a tres empresas especializadas para analizar cuál de estas representa 

la mejor opción. (Jesse Brena) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f4ff22c8a91eac8228018245a064e49e      
 
MILENIO  

 Retira comuna 12 toneladas de basura del vaso regulador de Puente Negro 
El Organismo Operador del Servicio de Limpia del ayuntamiento de Puebla ha retirado alrededor de 12 toneladas 
de basura del vaso regulador de Puente Negro, en tan sólo dos días de actividad. Aunado a ello también se 
realizan labores de limpieza en las laderas denominadas ―chapeo‖ a cargo de la dirección de Protección Civil 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52613:mantiene-ayuntamiento-limpieza-en-puntos-vulnerables-de-inundacion&catid=68:local&Itemid=92
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52613:mantiene-ayuntamiento-limpieza-en-puntos-vulnerables-de-inundacion&catid=68:local&Itemid=92
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97889
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97900
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f4ff22c8a91eac8228018245a0574872
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f4ff22c8a91eac8228018245a064e49e
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Municipal, indicó Gustavo Ariza Salvatori, titular del área. También mencionó que las autoridades estatales y 
federales apoyaron en el desazolve de la ladera. Comentó que en las orillas de Puente Negro viven 
aproximadamente 80 familias a quienes se les ha notificado, en reiteradas ocasiones. (Jesse Brena) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f4ff22c8a91eac8228018245a055b545  

 

 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Puebla participará en el Reto Delegación y Municipio Activo 
Cerca de 450 mil personas de 15 municipios de Puebla participarán en el Reto Delegación y Municipio Activo, a 
realizarse el próximo 20 de julio como parte de la estrategia nacional para intentar movilizar el mayor porcentaje 

de personas en una Feria de la Actividad Física. El objetivo de este programa de la Comisión Nacional de Cultura 
Física y Deporte (Conade), a través de los institutos y consejos del país es vincularse con la comunidad y todas 
las instituciones públicas o privadas para incentivar la práctica regular de actividades físicas, así como fortalecer 
los hábitos saludables y beneficios de tipo social para la población. (Cristóbal Lobato) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_participara_en_el_reto_delegacion_y_municipio_activo 
 

 

 
PUEBLA ON LINE 

 Puebla, sede de la VII Convención de Familias Al-Anon 

El Director de la Oficina de Turismo Municipal, Alejandro Cañedo Priesca, dio la bienvenida a los participantes de 
la Séptima Convención de Familias Al- Anon que se llevará a cabo en la ciudad de Puebla los días 27, 28 y 29 de 
Julio. Cañedo Priesca expresó que se estima que la derrama sea de alrededor de  5 millones de pesos en la capital 
poblana y zona conurbada. ―Este gran evento va a generar una derrama económica importante para la ciudad de 
Puebla, son alrededor de 5 mil visitantes que el siguiente fin de semana estarán aquí elaborando sus trabajos‖. 

(Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27934:puebla-sede-de-la-vii-
convenci%C3%B3n-de-familias-al-anon&Itemid=125 
 

 

 
RETO DIARIO 

 Protección Civil Municipal y Organismo Operador del Servicio de Limpia realizan limpieza del 
Puente Negro 

Se seguirá trabajando hasta que quede limpio el canal de este y otros puntos de la barranca con la finalidad de 
salvaguardar la integridad, no solo de quienes viven a la orilla sino de todos los poblanos en esta temporada de 
lluvias: Ariza Salvatori La Unidad de Protección Civil Municipal en coordinación con el Organismo Operador del 
Servicio de Limpia, realizaron un recorrido en el vaso regulador del Puente Negro ubicado a un costado de la 
Diagonal Defensores de la República con el objetivo de supervisar los trabajos de limpieza que se llevan a cabo en 
dicho lugar.  (RETO diario) 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Proteccion-Civil-Municipal-
y-Organismo-Operador-del-Servicio-de-Limpia-realizan-limpieza-del-Puente-Negro&id=32361 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 

 

 
 

E-CONSULTA 

 Este año, 10% más caros los chiles en nogada, advierten restauranteros  

El representante de los restauranteros explicó que, en un establecimiento de lujo, el platillo cuesta alrededor de 
400 pesos y generalmente es acompañado por una copa de vino, mientras que en las fondas, los costos van 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f4ff22c8a91eac8228018245a055b545
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_participara_en_el_reto_delegacion_y_municipio_activo
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27934:puebla-sede-de-la-vii-convenci%C3%B3n-de-familias-al-anon&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27934:puebla-sede-de-la-vii-convenci%C3%B3n-de-familias-al-anon&Itemid=125
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Proteccion-Civil-Municipal-y-Organismo-Operador-del-Servicio-de-Limpia-realizan-limpieza-del-Puente-Negro&id=32361
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Proteccion-Civil-Municipal-y-Organismo-Operador-del-Servicio-de-Limpia-realizan-limpieza-del-Puente-Negro&id=32361
http://www.pueblaonline.com.mx/
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desde los 80 a los 180 pesos. De los insumos para su preparación, el huevo fue que presentó mayor incremento 
en su costo, señaló Arturo Delgado al presentar el 13° Encuentro Gastronómico, para recaudar un fondo por 100 
mil pesos para la creación del Centro Municipal de Equinoterapia y Rehabilitación Integral. Indicó que el precio 
final en estos establecimientos lo determinan los dueños, ―dependiendo de la categoría". (Gerardo Rojas Gonzále) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38200:este-a%C3%B1o-10-m%C3%A1s-caros-

los-chiles-en-nogada-advierten-restauranteros&Itemid=332 
  
 

E-CONSULTA 

 Buscan constructoras poblanas realizar segundo piso de la autopista 
El representante de los constructores, José Alfredo Vega Herrera asegura que a pesar de ser pequeñas, las firmas 
poblanas cuentan con la capacidad técnica y financiera para acceder a la obra cotizada en más de 12 mil millones 
de pesos. Las compañías que se están agrupando ya gestionan créditos ante instituciones bancarias con la 

finalidad de tener solvencia financiera para acceder al magno proyecto de la administración estatal y promesa de 
campaña de Enrique Peña Nieto. El dirigente de la ACOEM hizo un nuevo llamado al gobernador Rafael Moreno 
Valle para que reciba a este sector, a fin de conocer éste y otros proyectos que se pretenda ejecutar en este año. 
(Gerardo Rojas Gonzále) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38199:buscan-constructoras-poblanas-realizar-
segundo-piso-de-la-autopista&Itemid=332 
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 Puebla „amarra‟ recursos para seguridad 
El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, aseguró que está garantizada la entrega de recursos en el 
rubro de seguridad en la recta final de la administración del presidente de la República, Felipe Calderón Hinojosa, 

una vez que se han presentado una serie de proyectos, cubierto los criterios y cumplido con todas las normas de 
operación para acceder a los montos económicos. Entrevistado al concluir una gira de trabajo por el municipio de 
Libres, el mandatario poblano destacó que la entidad es una de las pocas que han cumplido con todos los 
requisitos impuestos por la Federación. (Alejandra Bautista) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_amarra_recursos_para_seguridad 
 
 

 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Exhortarán a RMV a tapar baches 
El diputado del PRD, Erik Cotoñeto integrante de la comisión informó que dentro de la próxima sesión del 
Congreso presentarán el exhorto para que de manera inmediata el alcalde poblano incremente el número de 
cuadrillas para abarcar el mayor numero de baches, pues se han vuelto un peligro para los automovilistas que a 
diario transitan por las calles de la capital. Sin embargo, señaló que existe una petición especial para el gobierno 

del estado, para que sin mayor atraso atiendan toda la zona donde actualmente se está construyendo la zona del 
Metrobús, ya que los accidentes viales en estos puntos de la ciudad se han incrementado de manera considerable 
como consecuencia de los trabajos de este sistema de transporte público. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Exhortaran-a-RMV-a-tapar-
baches-&id=44594 
 

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 Es necesario que se realice una revisión de diferentes aspectos de seguridad casas de empeño como de los 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38200:este-a%C3%B1o-10-m%C3%A1s-caros-los-chiles-en-nogada-advierten-restauranteros&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38200:este-a%C3%B1o-10-m%C3%A1s-caros-los-chiles-en-nogada-advierten-restauranteros&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38199:buscan-constructoras-poblanas-realizar-segundo-piso-de-la-autopista&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38199:buscan-constructoras-poblanas-realizar-segundo-piso-de-la-autopista&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_amarra_recursos_para_seguridad
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Exhortaran-a-RMV-a-tapar-baches-&id=44594
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Exhortaran-a-RMV-a-tapar-baches-&id=44594
http://www.contraparteinformativa.com/
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negocios que se dedican a la compra-venta de metales preciosos, dijo vicepresidente de la Red Mexicana 
de Franquicias. 

 El ayuntamiento de Puebla superviso el vaso regulador de Puente Negro  y llama a no arrojar mas basura. 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El director de Normatividad y Regulación Comercial, Luis Mora Velasco, nos habla sobre las casas de 

empeño, como operan el gran problema de estas casa de empeño es como regular que no vayan a empeñar 
cosas robadas, claro si usted empeña unos aretes, tiene una necesidad, es muy distinto de un cuate que 
llega a diario. Tampoco son tontos, no llegan diario a la misma, como regulamos esto, otra bronca.     

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 El ayuntamiento de Puebla  ha clausurado 24 casa de empeño que operaban de forma irregular 

 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 La capital de Puebla en éste verano, espera el 60% de ocupación hotelera que significan más de 3 mil 
cuartos utilizados.  

 
 

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 

 El director de Protección Civil Gustavo Ariza Salvatori  informó que comenzaron a notificar a las personas 

que  habitan la calle Libertad de San Pablo Xochimihuacan esto del riesgo donde viven y deben ser 

reubicados. 
 Como parte del programa de imagen urbana iniciaran el rescate del parque del Cuexcomate en la Junta 

Auxiliar de La Libertad. 
 
 

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 

 Detienen a un sujeto en la colonia Guadalupe Victoria por robar una maquina de soldar. 
 
 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Aprueban en la Inspectora primer año de Moreno Valle 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
http://www.esmas.com/noticierostelevisa/
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Las cuentas públicas 2011 del Gobierno del Estado, el Poder Legislativo Local y del Tribunal Superior de Justicia 
fueron aprobadas por unanimidad este miércoles por los integrantes de la Comisión Inspectora del Congreso del 
Estado. Los legisladores también avalaron las cuentas públicas 2010 de la Comisión de Derechos Humanos del 
estado, el Instituto Electoral del Estado (IEE) y de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP) las 
cuales estaban pendientes desde antes de la elección del 1 de julio. Por unanimidad y tras ocho horas de reunión, 

los diputados locales aprobaron las finanzas de la administración de Rafael Moreno Valle. (Efraín Núñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2623992.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Se enfrentan autoridades de Puebla y Tlaxcala por rescate  

Ante el lamentable deceso del menor Andre Louvier Silva el martes por la tarde, las autoridades de Puebla y 
Tlaxcala se culpan mutuamente de una falta de coordinación y desobediencia a un mando único durante las 
labores para la búsqueda y rescate de los cuatro alpinistas extraviados en la montaña de La Malinche el pasado 
fin de semana. Mientras que el titular de la Secretaria de Gobernación del Estado de Puebla (SGG), Fernando 
Manzanilla Prieto, afirmó que el único "impacto" fue que los brigadistas tlaxcaltecas tomaron un camino más largo 
y retrasó el rescate; el director de la Unidad Municipal de Protección Civil de Huamantla, Tlaxcala. (Efraín Núñez) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2623993.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Se descarta Agüera para la contienda de 2013  
El rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, se desmarcó de las versiones que lo relacionan como uno de los 
contendientes para buscar la presidencia municipal en el 2013, pues afirmó que su misión es continuar al frente 

de la universidad. Recordó que su nombre ha sido relacionado para diferentes puestos de elección popular, pero 
la realidad es que solamente han sido rumores, sentenció sin querer profundizar en sus declaraciones. Abordado 
por los reporteros tras asistir a un evento en Congreso del Estado, Agüera Ibáñez refrendó su vocación de seguir 
concentrado en la responsabilidad como rector de la BUAP sin pensar en otros temas. (Marco A. Mirón) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2623994.htm  
 

 
 

HERALDO 

 Piden al Congreso local regular compra-venta de metales preciosos. 
Al asegurar que es necesario que se realice una revisión de diferentes aspectos de seguridad y garantía tanto de 

casas de empeño como de los negocios que se dedican a la compra-venta de metales preciosos como el oro y la 
plata, el vicepresidente de la Red Mexicana de Franquicias (MFN), Francisco Lobato Galindo, hizo un llamado a los 

diputados locales para que trabajen en esta ley que ya empezó a urgir en Puebla. Lo anterior después de que el 
ayuntamiento de Puebla determinara clausurar por lo menos 50 negocios que se dedican a la compra y venta de 
metales preciosos en la capital poblana, con el argumento de que no están cumpliendo con la norma. (Erika Mejía 
Peniche)  
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49488-piden-al-congreso-local-regular-compra-venta-

de-metales-preciosos 

 
HERALDO 

 Diputados rinden homenaje al poblano Gilberto Bosques. 
El Congreso del Estado rindió ayer homenaje al poblano Gilberto Bosques Saldívar, en donde se destacaron sus 
virtudes de educador, diplomático y humanista. Gilberto Bosques Saldívar nació un 20 de julio de 1892 en el 
municipio de Chiautla de Tapia, vivió 102 años. Mientras en la sala de sesiones del Pleno de Diputados se llevaba 

a cabo la solemne ceremonia, en el patio central del Congreso del estado, ubicado en la 5 Poniente 128 del Centro 
Histórico de Puebla, se montó una exposición fotográfica de Gilberto Bosques. En su oportunidad, el líder de la 
actual legislatura, Edgar Salomón Escorza, señaló en su discurso que "nos reunimos no solamente para evocar a 
un hombre excepcional, que ganó un justo lugar en la memoria de la humanidad, sino para enaltecer el trabajo 
de un gran diplomático y reconocer el sentir de un gran poblano". (Andrés Herrera Ruiz) 
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49489-diputados-rinden-homenaje-al-poblano-gilberto-
bosques 

 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2623992.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2623993.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2623994.htm
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49488-piden-al-congreso-local-regular-compra-venta-de-metales-preciosos
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49488-piden-al-congreso-local-regular-compra-venta-de-metales-preciosos
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49489-diputados-rinden-homenaje-al-poblano-gilberto-bosques
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/politica/49489-diputados-rinden-homenaje-al-poblano-gilberto-bosques
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HERALDO 

 Ha probado alguna droga el 70% de poblanos adultos. 
Alrededor de 70 por ciento de las personas mayores de edad en el estado de Puebla ha probado alguna sustancia 
ilegal; sin embargo, el porcentaje de aquellos que se vuelven adictos a alguna droga es del 0.02 por ciento, 
informó el secretario técnico del Consejo Estatal de Prevención, Carlos Lima Rodríguez. El funcionario del ramo 
sanitario indicó que las estadísticas más recientes corresponden a la Encuesta Nacional de Adicciones, aplicada en 
2008, en las cuales se calcula que alrededor de un 40 por ciento de la población en el estado consume alcohol de 
manera moderada. Los datos más delicados, refirió el secretario técnico, son aquellas referentes a las sustancias 

ilegales, donde siete de cada 10 personas ha accedido al menos una ocasión en su vida a probar los efectos. 

(Jorge Pérez Soto)  
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/49502-ha-probado-alguna-droga-el-70-de-poblanos-
adultos 

 

 
 

SINTESIS 

 Redes sociales ayudan al poder de convocatoria 
El movimiento estudiantil que ha llevado a los jóvenes a marchar y manifestarse en las calles tiene diferentes 
ingredientes; uno es el electoral, pero también esta fomentado por la difícil situación económica que atraviesa el 

país en términos de empleo y en donde ellos mismos se ven afectados, consideró el catedrático del Tecnológico 
de Monterrey, campus Puebla, Alberto Tovar Castro. En ese contexto, el docente, explicó que estas 
manifestaciones,  además, se ajustan a la velocidad con la cual se transmiten las ideas en las redes sociales y 

pueden provocar un poder de convocatoria amplio y rápido. (Abel Cuapa) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52611:redes-sociales-ayudan-
al-poder-de-convocatoria&catid=47:esfera-universitaria&Itemid=68 
 

SINTESIS 

 Destaca BUAP en capacitar a sus docentes 

La subdirectora de Educación Superior de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP), Paula López 
López, informó que la institución ha destacado en la entidad, entre otras cosas, por brindar capacitación a los 
docentes que forman parte de la planta laboral, a través de diferentes cursos y talleres. En este sentido, la 
funcionaria universitaria, explicó que los catedráticos de la BUAP siempre han mostrado un gran interés en seguir 
capacitándose en diversos rubros, con el objetivo de continuar brindando una educación de calidad a los 
estudiantes de esta universidad. (Abel Cuap) 

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52610:destaca-buap-en-

capacitar-a-sus-docentes&catid=47:esfera-universitaria&Itemid=68 
 

SINTESIS 

 A favor actívate de lista de acreditaciones de la SEP 
Para el integrantes de la asociación civil Actívate por Puebla,  Alfredo Miranda López, el que la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), haya dado a conocer el nombre de las universidades que están ya acreditadas por la 
dependencia en cuanto a calidad educativa es el primero de tres pasos para mejorar la educación. En ese sentido, 
el también rector de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (Upaep), expresó que esto es apenas 

la intención por parte de la autoridad educativa por mejorar el sistema,  ―como él mismo dijo –Luis Maldonado 
Venegas- se puso el piso para el tema de la calidad‖, lo que calificó como un paso importante, porque nadie lo 
había hecho en el pasado, por lo que reconoció que se está haciendo un esfuerzo claro en este tema. (Abel Cuap) 
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52614:a-favor-activate-de-lista-
de-acreditaciones-de-la-sep&catid=47:esfera-universitaria&Itemid=68 

 

 
 
INTOLERANCIA 

 Obligatoriedad del uniforme no está a negociación 
Acompañado de representantes de las cámaras textil y del vestido, el titular de la Secretaría de Educación Pública 

http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/49502-ha-probado-alguna-droga-el-70-de-poblanos-adultos
http://heraldodepuebla.com.mx/primera-seccion/ciudad/49502-ha-probado-alguna-droga-el-70-de-poblanos-adultos
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52611:redes-sociales-ayudan-al-poder-de-convocatoria&catid=47:esfera-universitaria&Itemid=68
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52611:redes-sociales-ayudan-al-poder-de-convocatoria&catid=47:esfera-universitaria&Itemid=68
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52610:destaca-buap-en-capacitar-a-sus-docentes&catid=47:esfera-universitaria&Itemid=68
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52610:destaca-buap-en-capacitar-a-sus-docentes&catid=47:esfera-universitaria&Itemid=68
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52614:a-favor-activate-de-lista-de-acreditaciones-de-la-sep&catid=47:esfera-universitaria&Itemid=68
http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=article&id=52614:a-favor-activate-de-lista-de-acreditaciones-de-la-sep&catid=47:esfera-universitaria&Itemid=68
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(SEP), Luis Maldonado Venegas, aseguró que el acuerdo para portar el uniforme único en las escuelas públicas de 
educación básica, debe acatarse y no habrá plazos después del arranque del ciclo escolar 2012-2013 para 
ninguna institución educativa. Sobre las inconformidades por el logotipo que tiene la casaca que portarán los 
estudiantes, el funcionario del gobierno del Estado, dijo que no se trata del escudo de la alianza que permitió el 
triunfo del mandatario poblano, más bien, el uniforme lleva el escudo de la dependencia a su cargo, ―no hay razón 

vergonzante para no portar la identidad de la secretaría‖. (Samuel Vera) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97895 

 
INTOLERANCIA 

 México gastará más en desastres naturales 
La Conagua advirtió que si México no invierte en prevención y planeación urbana, gastará 20 veces más en 
pérdidas causadas por desastres naturales, ya que los gobiernos estatales y municipales siguen practicando actos 
de corrupción al permitir la construcción de desarrollos en suelos que no son aptos, porque se hunden o corren el 

riesgo de inundarse. ―Si no tomamos medidas de planeación, el riesgo es pérdida de vidas, porque ponemos en 
riesgo a las personas y pérdidas materiales cuantiosísimas que muchas veces no se pueden sufragar, no puede el 
gobierno pagar las pérdidas de un municipio que pierde miles de casas por ejemplo‖, señaló. (Redacción 
Intolerancia) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97905 

   

 
 
CAMBIO 

 Escorza y diputados del PRD van vs reforma al artículo 24.  

Los coordinadores de las fracciones del PRI y el PRD se manifestaron en contra de aprobar la reforma al artículo 
24 constitucional, al tiempo de señalar que confían en que antes de que concluya el segundo periodo de sesiones 
en el Pleno del Congreso, se abordará el tema. En la reforma aprobada desde el Senado de la República, se 
establece que ―toda persona tiene derecho a la libertad de convicciones éticas, de consciencia y de religión, y a 
tener y adoptar en su caso la de su agrado, esta libertad incluye el derecho de participar, individual o 
colectivamente, tanto en público como en privado en las ceremonias, devociones o actos de culto respectivo‖. Sus 
críticos aseguran que la reforma representa un retroceso histórico que atenta contra la laicidad. (Luz Elena 

Sánchez)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/190712-le-politica-escorza-y-diputados-del-prd-van-vs-
reforma-al-art-culo-24.htm 

 
CAMBIO 

 Envían paquete de iniciativas al Congreso. 
Para agilizar la implementación del Sistema Penal Acusatorio en Puebla, la Secretaría General de Gobierno enviará 
un paquete de iniciativas al Congreso, entre las que se incluye una nueva ley para implementar mecanismos de 

conciliación en los procesos judiciales, las cuales se espera que este día pasen al Pleno del Congreso y se turnen a 
comisiones. El titular de la dependencia, Fernando Manzanilla Prieto, explicó que la nueva ley denominada de 
Medios Alternativos en Materia Penal, permitirá desahogar asuntos penales mediante el diálogo y ahorrar tiempo 
en los resolutivos. Explicó que los delitos que aplicarán en esta iniciativa serán aquellos que no impliquen un alto 
impacto social, y cuyas penas no sancionen los cinco años, como daño en propiedad ajena y lesiones. (Osvaldo 
Macuil Rojas)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/190712-om-politica-env-an-paquete-de-iniciativas-al-
congreso.htm 

 
CAMBIO 

 Doce universidades patito dejarán de funcionar: SEP. 
Debido a que no contaban con los estándares mínimos de calidad, la SEP retiró el Reconocimiento de Validez 
Oficial de Estudios Superiores (Revoes) a 12 universidades, informó el titular de la dependencia, Luis Maldonado 
Venegas. En rueda de prensa, el funcionario morenovallista expuso que de las 195 universidades privadas de la 

entidad que fueron sometidas a las pruebas de calidad, una docena no cumplió con ellas y 21 más obtuvieron una 
prórroga para lograrlo. Entre las 12 que perdieron el Revoe y que dejarán de operar, se encuentran el Centro 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97895
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=97905
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/190712-le-politica-escorza-y-diputados-del-prd-van-vs-reforma-al-art-culo-24.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/190712-le-politica-escorza-y-diputados-del-prd-van-vs-reforma-al-art-culo-24.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/190712-om-politica-env-an-paquete-de-iniciativas-al-congreso.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/190712-om-politica-env-an-paquete-de-iniciativas-al-congreso.htm


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Jueves 19 de Julio de 2012 

 
 

 11 

Internacional de Prospectiva y Altos Estudios, el Colegio de Profesionistas de la Educación José Vasconcelos, el 
Centro Universitario Libre en Turismo y Administración, y el Colegio Latinoamericano de Posgrados. (Osvaldo 
Macuil Rojas)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/educacion/190712-om-educacion-doce-universidades-patito-dejar-
n-de-funcionar-sep.htm 

 
CAMBIO 

 Aprueban en fast track primera cuenta de RMV. 
La primera cuenta pública de Rafael Moreno Valle tuvo el mismo trato terso que en el ―antiguo régimen‖ tenían 

los gobiernos del Partido Revolucionario Institucional. En un proceso ultrarrápido, la Comisión Inspectora avaló el 
desempeño del gobierno del estado por voto unánime, y en mes y medio pudo dictaminar el ejercicio 2011, cuyo 
trabajo de auditoría fue culminado por David Villanueva Lomelí como titular del Órgano de Fiscalización Superior, 
en sustitución de Víctor Manuel Hernández Quintana. El trabajo ―exhaustivo‖ permitió a los integrantes de la 

Comisión Inspectora, además, revisar en tiempo récord el ejercicio del Tribunal Superior de Justicia: de dos 
bloques, el primero de León Dumit y el segundo del actual titular David López Muñoz, y el del propio Congreso, 
sin encontrar anomalías. (Osvaldo Macuil Rojas)  
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/190712-om-politica-aprueban-en-fast-track-primera-cuenta-
de-rmv.htm 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Promete SEP investigación sobre los presuntos fraudes a maestros del SNTE 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) desconoció, hasta este miércoles, la existencia de presuntos fraudes y 

falsificaciones de documentos oficiales en contra de profesores del nivel de telesecundaria, a quienes las 
empresas Alianza Financiera y Crediamigo les cobran –vía nómina– montos que van de los 100 mil a los 213 mil 
pesos por créditos que jamás solicitaron y nunca fueron entregados. Ante ello, el titular de la SEP, Luis Maldonado 
Venegas, garantizó que la dependencia, junto con el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) 
en su sección 23 y 51, revisarán los conceptos descontados a través de su nómina. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/promete-sep-investigacion-sobre-los-presuntos-fraudes-a-
maestros-del-snte_id_10836.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Crediamigo, propiedad de pariente de Santiago Creel; la dirige Tony Garza 
La empresa Crediamigo, señalada por profesores de la sección 23 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 

Educación (SNTE) de Puebla como responsable de cobrar créditos no solicitados, arrastra un historial de fraudes 

por supuestos préstamos a trabajadores de gobierno en Nuevo León, en la Ciudad de México así como en 
Veracruz, mismos que nunca entregó. De acuerdo con información periodística financiera a nivel nacional, 
Crediamigo es propiedad del empresario Javier Creel Moreno, quien es sobrino del panista Santiago Creel 
Miranda. Tiene en su directorio de presidentes al ex embajador de Estados Unidos en México, Tony Garza, y entre 
sus consejeros está el rector del ITAM, Arturo Fernández. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/crediamigo-propiedad-de-pariente-de-santiago-creel-la-
dirige-tony-garza_id_10850.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Retira la SEP Revoe a 12 instituciones de Puebla por carecer de calidad educativa 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) retiró el Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios (Revoe) a 12 

instituciones de educación superior de la entidad por no contar con los requisitos mínimos de calidad educativa y 
administrativa, publicados hace más de seis meses en el Periódico Oficial del Estado. En tanto, 21 universidades 
se mantendrán –durante el próximo ciclo escolar 2012–2013– en observación, luego que la dependencia les 
concedió una prórroga para cumplir con los estándares mínimos en calidad educativa. Este miércoles, la 
subsecretaría de Educación Superior de la SEP, a cargo de María del Carmen Salvatori Bronca, rindió informes 
sobre el estado de la enseñanza superior en el estado. (Arturo Alfaro) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/retira-la-sep-revoe-a-12-instituciones-de-puebla-por-

carecer-de-calidad-educativa_id_10835.html  

http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/educacion/190712-om-educacion-doce-universidades-patito-dejar-n-de-funcionar-sep.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/educacion/190712-om-educacion-doce-universidades-patito-dejar-n-de-funcionar-sep.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/190712-om-politica-aprueban-en-fast-track-primera-cuenta-de-rmv.htm
http://www.diariocambio.com.mx/2012/julio/politica/190712-om-politica-aprueban-en-fast-track-primera-cuenta-de-rmv.htm
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/promete-sep-investigacion-sobre-los-presuntos-fraudes-a-maestros-del-snte_id_10836.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/promete-sep-investigacion-sobre-los-presuntos-fraudes-a-maestros-del-snte_id_10836.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/crediamigo-propiedad-de-pariente-de-santiago-creel-la-dirige-tony-garza_id_10850.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/crediamigo-propiedad-de-pariente-de-santiago-creel-la-dirige-tony-garza_id_10850.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/retira-la-sep-revoe-a-12-instituciones-de-puebla-por-carecer-de-calidad-educativa_id_10835.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/retira-la-sep-revoe-a-12-instituciones-de-puebla-por-carecer-de-calidad-educativa_id_10835.html
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LA JORNADA DE ORIENTE   

 Proliferan 12 lugares particulares para fiestas clandestinas en San Andrés y San Pedro Cholula 
Mientras las autoridades del área metropolitana de Puebla debaten por la homologación de horarios en el cierre 

de bares yantros, una decena de lugares clandestinos e irregulares proliferan en los municipios de San Andrés y 
San Pedro Cholula, a los que se puede ingresar tras pagar una módica cuota de 50 pesos por barra libre de 
bebidas alcohólicas de dudosa procedencia. A ellos se puede acceder a través de Twitter y Facebook, donde 
invitan, principalmente a universitarios, a ―fiestas privadas‖ que se organizan en casas abandonadas, terrenos 
baldíos, jardines, salones sociales y patios de casas particulares. (Yadira Llaven) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/proliferan-12-lugares-particulares-para-fiestas-

clandestinas-en-san-andres-y-san-pedro-cholula_id_10817.html  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Se quedan sin luz y agua 3 mil familias de Almecatla, Villas San Francisco y San Jacinto 
Desde el martes, una parte de la comunidad de San Lorenzo Almecatla, perteneciente al municipio de 

Cuautlancingo, y los fraccionamientos Villas San Francisco y San Jacinto, se quedaron sin luz y agua debido a que 
una tormenta eléctrica averió los transformadores de la Comisión Federal de Electricidad (CFE), que cortó de tajo 
la energía, afectando a más de 3 mil familias. Estos conjuntos habitacionales se encuentran ubicados a espaldas 
de la armadora de autos Volkswagen, entre terrenos de cultivos de la comunidad de Almecatla y Panzacola, 
Tlaxcala. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-quedan-sin-luz-y-agua-3-mil-familias-de-almecatla-
villas-san-francisco-y-san-jacinto_id_10822.html  

 

 
 
MILENIO  

 Rechaza SGG que haya existido negligencia en el rescate de La Malinche 

El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto rechazó tajantemente que existiera negligencia o 
descordinación en el rescate de cuatro paseantes en La Malinche. Luego que el último adolescente salvado falleció 
por hipotermia, sostuvo que todos fueron sacados de la montaña con condiciones estables de salud y argumentó 
que la salud del muchacho se complicó ya en el traslado hacia Puebla. También dijo que la determinación de 
suspender el primer rescate terrestre, donde lograron salir dos menores y un adulto mayor, fue directamente del 
personal encargado de la operación, que no encontró condiciones para continuar las labores. (Guillermo Castillo) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f4ff22c8a91eac8228018245a017699a  

 

MILENIO  

 Nombran a Carrancá Bourget representante de procuradores ante la CIPSTP 
En reconocimiento a los resultados obtenidos por la Procuraduría General de Justicia del estado de Puebla (PGJ) 
en las tareas de prevención y combate a la trata de personas, el titular de la dependencia, Víctor Antonio 
Carrancá Bourget fue designado como representante de los procuradores del país ante la Comisión 
Intersecretarial para Prevenir, Sancionar y Erradicar los Delitos en Materia de Trata de Personas y para la 
Protección y Asistencia a las Víctimas de estos Delitos (CIPSTP). La CIPSTP forma parte de la estrategia integral 
impulsada por el estado mexicano para atacar la trata. (Redacción) 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f4ff22c8a91eac8228018245a04aef99   
 

 
 

E-CONSULTA 

 Arquitectura de Interiores de la UDLAP recibe acreditación de la ANPADEH 

En entrevista, Darío Graña Capellini, jefe del Departamento de Arquitectura, explicó que esta acreditación se 
otorga a las instituciones que presentan los mejores estándares de calidad en sus programas académicos. 
―Después de un largo proceso de evaluación solicitado de manera voluntaria por parte de la UDLAP, esta 
acreditadora otorgó a la licenciatura en Arquitectura de Interiores de la Universidad de las Américas Puebla ésta 
acreditación por un período del 1 julio de 2012 al 30 de junio del 2017‖. (e-consulta) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38204:arquitectura-de-interiores-de-la-udlap-

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/proliferan-12-lugares-particulares-para-fiestas-clandestinas-en-san-andres-y-san-pedro-cholula_id_10817.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/proliferan-12-lugares-particulares-para-fiestas-clandestinas-en-san-andres-y-san-pedro-cholula_id_10817.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-quedan-sin-luz-y-agua-3-mil-familias-de-almecatla-villas-san-francisco-y-san-jacinto_id_10822.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/se-quedan-sin-luz-y-agua-3-mil-familias-de-almecatla-villas-san-francisco-y-san-jacinto_id_10822.html
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f4ff22c8a91eac8228018245a017699a
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/f4ff22c8a91eac8228018245a04aef99
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38204:arquitectura-de-interiores-de-la-udlap-recibe-acreditaci%C3%B3n-de-la-anpadeh&Itemid=332
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E-CONSULTA 

 La solidaridad, eje de Gilberto Bosques: Agüera Ibáñez 
―La vida del maestro Bosques nos habla de un valor que, si bien debería entenderse como intrínseco en el ser 
humano, ha perdido relevancia en un mundo de cambios vertiginosos y avances científicos y tecnológicos, por una 

dinámica individualista que nos impide no sólo mirar a los otros, sino incluso mirarnos en los otros. Me refiero al 
valor de la solidaridad, que fue el eje de su actuar y que dio realce a su labor en todos los ámbitos de su 

desempeño‖, agregó.  (e-consulta) 
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38188:la-solidaridad-eje-de-gilberto-bosques-
ag%C3%BCera-ib%C3%A1%C3%B1ez&Itemid=332 
 

E-CONSULTA 

 La SEP sin indicios de fraudes de financieras contra maestros 

El secretario de Educación, Luis Maldonado Venegas, aseguró que la dependencia que dirige no cuenta con 
denuncias o registros que autoricen un descuento atípico de créditos a los profesores a través de su nómina. Lo 
anterior ante la posibilidad de que un nuevo fraude financiero perjudique a cientos de profesores de todo el 
estado de Puebla. Según lo publicado por la Jornada de Oriente, un grupo de maestros de distintas 
telesecundarias exhibieron cómo las empresas Alianza Financiera y Crediamigo les están cobrando montos que 
van de los 100 mil a los 213 mil pesos por créditos que no solicitaron y que nunca fueron entregados. (Gerardo 
Rojas Gonzále) 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38196:la-sep-sin-indicios-de-fraudes-de-

financieras-contra-maestros&Itemid=332 
 

  
 

PERIODICO DIGITAL 

 El BINE tendrá nuevo director para próximo ciclo escolar 
Luis Maldonado Venegas, titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP) en el estado, reveló que para el 
próximo ciclo escolar habrá una renovación dentro de la Dirección General del Benemérito Instituto Normal del 
Estado (BINE), la que hasta el momento encabeza Andrés García García. ―Ya se tomaron algunas decisiones, le 
voy a pedir a la Subsecretaría de Educación Superior, (María del Carmen) Salvatori, les informe la próxima 

semana lo que va a pasar en el BINE, pero les adelante que va a haber relevo antes del inicio de clases‖, expresó 
el titular de la SEP. (Cristóbal Lobato) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/el_bine_tendra_nuevo_director_para_proximo_ciclo_escolar 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Expendedores de gasolina contemplan paro nacional 

En el mes de octubre entrará en vigor la norma NOM-005-SCFI-2011 que ordena sustituir por lo menos 46 mil 
bombas de combustible (despachadoras de gasolina) en todo el país, situación que de acuerdo con el presidente 
en Puebla de la Organización Nacional de Expendedores de Petróleo (Onexpo), Adalberto Baigts Montaño, pondrá 
en jaque a un número importante de gasolineros por lo oneroso de la medida. De acuerdo con el dirigente, el 
sector carece de recursos, pues cada dispensario se cotiza entre 7 mil y 9 mil dólares y las estaciones de servicio 
cumplieron en el 2006 con la obligación de sustituir las máquinas anteriores. (Verónica Aburto) 

http://periodicodigital.com.mx/notas/expendedores_de_gasolina_contemplan_paro_nacional 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Congreso podría aprobar Reforma Penal en breve 
Antes de que concluya el segundo período ordinario de sesiones de la LVIII Legislatura podría aprobarse la 
Reforma Penal presentada por el Poder Ejecutivo. Esta iniciativa pretende agilizar y modernizar los procesos de 

impartición de justicia en el estado de Puebla. En entrevista, el presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación 
Política, Edgar Salomón Escorza, calificó de positiva esta reforma porque permitirá garantizar una rápida solución 
a los litigios a través de los juicios orales. (Julio César Morales) 
http://periodicodigital.com.mx/notas/congreso_podria_aprobar_reforma_penal_en_breve 
 

http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38204:arquitectura-de-interiores-de-la-udlap-recibe-acreditaci%C3%B3n-de-la-anpadeh&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38188:la-solidaridad-eje-de-gilberto-bosques-ag%C3%BCera-ib%C3%A1%C3%B1ez&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38188:la-solidaridad-eje-de-gilberto-bosques-ag%C3%BCera-ib%C3%A1%C3%B1ez&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38196:la-sep-sin-indicios-de-fraudes-de-financieras-contra-maestros&Itemid=332
http://e-consulta.com/index.php?option=com_k2&view=item&id=38196:la-sep-sin-indicios-de-fraudes-de-financieras-contra-maestros&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/notas/el_bine_tendra_nuevo_director_para_proximo_ciclo_escolar
http://periodicodigital.com.mx/notas/expendedores_de_gasolina_contemplan_paro_nacional
http://periodicodigital.com.mx/notas/congreso_podria_aprobar_reforma_penal_en_breve
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IMAGEN POBLANA  

 Aclara Agüera que sus ojos están en la BUAP  
El rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez, pidió que confíen en que permanecerá como rector de la Máxima Casa 
de Estudios, pues destacó que todas las veces que le han nominado para algún cargo de elección popular ha 
permanecido en su actual cargo. Ante la efervescencia del proceso político del próximo año, en el cual se renovarán 
las alcaldías locales y las diputaciones, que tendrán por única ocasión una duración de cuatro años y ocho meses, el 

nombre del rector ha sido mencionado como posible candidato del PRI. En consecuencia, el rector declaró que él 

está ―concentrado en mi tarea como rector y sin distracción alguna‖. (Miguel Ángel Cordero) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/aclara-agueera-que-sus-ojos-estan-en-la-buap   

 
IMAGEN POBLANA  

 Coronango, inmerso en un mundo surrealista 
Despidos injustificados en el ayuntamiento de Coronango, pues el alcalde de ese municipio Efraín Titla Galicia ha 
echado a la calle a más de una decena de empleados en el último mes, sin el pago de la última quincena y sin 
liquidación. Los afectados van con todo en contra del edil, aguantaron mucho tiempo en callar lo que está 

sucediendo pero además de emprender acciones legales en contra del presidente municipal, solicitarán al Congreso 
del Estado que lo investigue. Extrabajadores de esa administración se acercaron este miércoles a Imagen Poblana 
para reportar que laboraban como policías, secretarías, encargadas de área, cajeras, entre otros. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/coronango-inmerso-en-un-mundo-surrealista     

 
IMAGEN POBLANA  

 Edil de Atlixco parte a Cuba con numerosa comitiva 

Vacaciones de Verano se toma por Cuba el alcalde de Atlixco, Ricardo Camacho Corripio, acompañado al parecer de 
11 de 12 regidores que integran su Cabildo, además de otros funcionarios que se ‗colaron‘. La mayoría de las 
oficinas del ayuntamiento de Atlixco permanecen cerradas desde el pasado fin de semana y así permanecerán al 
menos 10 días, ya que al no estar los jefes tampoco se presentan a trabajar los empleados de otros niveles. 
Personal de esa administración confió a Imagen Poblana que el viaje costaría más de 200,000 pesos, por toda la 
comitiva que hace unos días arribó la ciudad de La Habana. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/edil-de-atlixco-parte-cuba-con-numerosa-comitiva  
 

IMAGEN POBLANA 

 Transformación del campo, reto estructural: RMV 
La transformación del campo poblano representa un enorme reto estructural, para lograr el desarrollo de la 
entidad. Es necesario reforzar la organización de los pequeños productores para fomentar economías de escala, 
impulsar la agricultura por contrato, tecnificar el campo y diversificar la producción. Para ello, se cuenta con los 
resultados de un estudio que permitirá sugerir cultivos alternativos por región, con mercado seguro y más 

resistente a los efectos del cambio climático. (Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/transformacion-del-campo-reto-estructural-rmv 
 

IMAGEN POBLANA 

 Izquierda acusa al PRI de usar fondos ilícitos en campaña 
La izquierda mexicana acusó hoy al Partido Revolucionario Institucional (PRI) de usar presuntamente "dinero de 

procedencia ilícita" para financiar la última campaña electoral y dijo que ese es un motivo suficiente para invalidar 
la votación. "Tengo elementos para decir que se utilizó en la campaña de (Enrique) Peña Nieto (candidato 

presidencial del PRI) dinero de procedencia ilícita (...). Sería muy grave que no se aclare", afirmó el líder de la 
izquierda, Andrés Manuel López Obrador. En la rueda de prensa en la que participó López Obrador se presentaron 
una serie de datos y documentos sobre lo que calificaron como una "triangulación" de empresas y transferencias 

de fondos que vincula a varias compañías y a una persona física. (EFE) 
http://www.imagenpoblana.com/2012/izquierda-acusa-al-pri-de-usar-fondos-ilicitos-en-campana 
 
 
 

http://www.imagenpoblana.com/2012/aclara-agueera-que-sus-ojos-estan-en-la-buap
http://www.imagenpoblana.com/2012/coronango-inmerso-en-un-mundo-surrealista
http://www.imagenpoblana.com/2012/edil-de-atlixco-parte-cuba-con-numerosa-comitiva
http://www.imagenpoblana.com/2012/transformacion-del-campo-reto-estructural-rmv
http://www.imagenpoblana.com/2012/izquierda-acusa-al-pri-de-usar-fondos-ilicitos-en-campana
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IMAGEN POBLANA 

 Presentan legisladores punto de acuerdo contra el ACTA 
Diputados del PRD, PAN y PVEM consideran que el ACTA es violatorio de derechos humanos y de la libertad de 
expresión. Legisladores del PRD, PAN y PVEM presentaron un punto de acuerdo ante la Comisión Permanente del 
Congreso de la Unión para rechazar la firma del Acuerdo Comercial Antifalsificación (ACTA), al considerar que es 
violatorio de derechos humanos y de la libertad de expresión. En conferencia, el senador Francisco Javier 
Castellón, del Partido de la Revolución Democrática (PRD), explicó que el punto de acuerdo pretende no avalar la 

firma del Ejecutivo y pedir que el presidente Felipe Calderón Hinojosa retire su rúbrica. (imagen) 
http://www.imagenpoblana.com/print/20108?destination=node%2F20108 
 

  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Puebla dejó satisfecho a Enrique Peña Nieto: AAM 
En entrevista el priista aseguró que contrario a lo que se esperaba, para el equipo de trabajo de Peña Nieto, 
Puebla no fue una decepción, pues a pesar de que las cifras no les favorecieron por un punto porcentual, la 
realidad es que los poblanos otorgaron una votación  histórica para el ahora presidente electo, pues se llegaron a 
más de 800 mil votos. De hecho, Armenta Mier aseguró que en unas reuniones pasadas Peña Nieto mostró su 
satisfacción por los buenos resultados en el estado, por lo que no descartaría que algún poblano pudiera 

integrarse al equipo del sucesor de Felipe Calderón Hinojosa. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=44596 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Se anuncia la séptima convención nacional de los grupos de familia Al- Anon 
Se espera una afluencia de 5 mil visitantes provenientes de toda la república que generarán una derrama 
económica de alrededor de 5 millones de pesos. El Director de la Oficina de Turismo Municipal, Alejandro Cañedo 
Priesca, dio la bienvenida a los participantes de la Séptima Convención de Familias Al- Anon que se llevará a cabo 
en la ciudad de Puebla los días 27, 28 y 29 de Julio. Cañedo Priesca expresó que se estima que la derrama sea de 

alrededor de  5 millones de pesos en la capital poblana y zona conurbada. ―Este gran evento va a generar una 
derrama económica importante para la ciudad de Puebla, son alrededor de 5 mil visitantes que el siguiente fin de 
semana estarán aquí elaborando sus trabajos‖. (Angélica Patiño Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-anuncia--la-septima-
convencion-nacional-de-los-grupos-de-familia-Al--Anon&id=44599 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 SEP quita reconocimiento a instituciones de mala calidad 
Un total de 12 instituciones de educación superior no cumplieron con  las exigencias de infraestructura así como 
de servicio de calidad, por lo tanto la Secretaría de Educación Pública (SEP), les quitará el Reconocimiento de 

Validez Oficial de Estudios (REVOES). Así lo dio a conocer el titular de la SEP, Luis Maldonado Venegas, quien 
además dijo que de las 195 instituciones particulares en la entidad, 162 escuelas cumplieron el proceso de 
certificación y acreditación, 21 pidieron una prórroga, la cual  también incluyen algunas sanciones. (Maribel 
Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--SEP-quita-reconocimiento-a-
instituciones-de-mala-calidad&id=44598 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 No habrá plazo para portar uniforme único: LMV 
En torno al rechazo de algunas instituciones de educación pública que han mostrado su rechazo a la utilización de 

la casaca, el funcionario estatal dijo, este es un requisito obligatorio para todas las escuelas públicas y es un 

acuerdo publicado ya desde el pasado 26 de agosto en el periódico oficial. Queremos convencer a las instituciones 
así como a los padres de familia por medio del diálogo, pero sino se quieren acatar las normas podríamos cerrar 
los planteles o convertirlo en dejarlos que se conviertan en instituciones privadas para que sigan sus propias 
reglas, aunque no vamos a llegar a esto, recalcó Maldonado Vengas. (Maribel Velázquez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-habra-plazo-para-portar-
uniforme-unico:-LMV&id=44595 
  

http://www.imagenpoblana.com/print/20108?destination=node%2F20108
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?id=44596
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-anuncia--la-septima-convencion-nacional-de-los-grupos-de-familia-Al--Anon&id=44599
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Se-anuncia--la-septima-convencion-nacional-de-los-grupos-de-familia-Al--Anon&id=44599
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--SEP-quita-reconocimiento-a-instituciones-de-mala-calidad&id=44598
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--SEP-quita-reconocimiento-a-instituciones-de-mala-calidad&id=44598
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-habra-plazo-para-portar-uniforme-unico:-LMV&id=44595
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--No-habra-plazo-para-portar-uniforme-unico:-LMV&id=44595
http://www.contraparteinformativa.com/
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PUEBLA ON LINE 

 SGG niega negligencia en rescate de La Malinche 
El secretario General de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, negó que haya existido negligencia en el rescate 
de 4 excursionistas que se extraviaron en La Malinche y de los cuales uno murió. El funcionario estatal manifestó 
que los cuerpos de rescate actuaron bien y de buena fe por lo que no hay responsabilidad en el deceso de un 
joven de 15 años. La declaración se dio después de que a través de las redes sociales, rescatistas especializados 

en situaciones de crisis en alta montaña cuestionaron el desempeño del equipo comandado por el doctor Erick 

Varela Cortes, coordinador estatal del programa SUMA e la Secretaría de Salud del gobierno estatal, durante, 
antes y después del rescate de los 4 extraviados en La Malinche, que terminó en tragedia con la muerte por 
hipotermia de un menor de 15 años de edad: André Louvier, alumno del Instituto Oriente. (Puebla On Line) 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27931:sgg-niega-negligencia-en-
rescate-de-la-malinche&Itemid=126 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Designan a Víctor Carrancá representante de los procuradores del país 
En reconocimiento a los resultados obtenidos por la Procuraduría General de Justicia del estado de Puebla (PGJ) 
en las tareas de prevención y combate a la trata de personas, el titular de la dependencia, Víctor Antonio 
Carrancá Bourget, fue designado como representante de los procuradores del país ante la Comisión 

Intersecretarial para Prevenir, Sancionar y Erradicar los Delitos en Materia de Trata de Personas y para la 
Protección y Asistencia a las Víctimas de estos Delitos (CIPSTP). La CIPSTP forma parte de la estrategia integral 
impulsada por el Estado Mexicano para atacar la trata y tiene como objeto coordinar las acciones de sus 
integrantes para elaborar y poner en práctica el Programa Nacional para Prevenir y Sancionar la Trata de 
Personas y los Programas Permanentes (RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Designan-a-Victor-
Carranca-representante-de-los-procuradores-del-pais&id=32364 

 
 
RETO DIARIO 

 El eje del actuar de Gilberto Bosques fue la solidaridad, un valor que hoy ha perdido relevancia: 
EAI 

Gilberto Bosques fue, sin duda, un hombre con claridad para entender la realidad y más aún para concertar 

voluntades a favor de la paz, la tolerancia, la pluralidad y la justicia, lo que lo coloca en un sitio destacado de la 
historia contemporánea, afirmó el Rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez, al participar en el homenaje que la 
LVIII Legislatura del Congreso del Estado rindió a quien fuera oriundo de Chiautla de Tapia y se distinguiera por 

apoyar a judíos, intelectuales y artistas perseguidos por el nazismo y el franquismo, durante su labor diplomática. 
(RETO diario) 
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-eje-del-actuar-de-
Gilberto-Bosques-fue-la-solidaridad,-un-valor-que-hoy-ha-perdido-relevancia:-EAI&id=32362 
  

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Proveedor de la Sedena, intermediario multiusos 
La familia de empresarios Azano se ha visto beneficiada durante las últimas décadas por contratos otorgados por 
diversas administraciones de extracción panista. Susumo Azano Moritani vende azulejos y muebles de baño, 
construye grandes naves industriales y es proveedor de placas de identificación para automotores. Es la cabeza del 

Grupo Azano, integrado por constructoras, industrias de la metalmecánica, impresos y comercio detallista. El 
empresario de origen japonés es padre de José Susumo (47 años) y Job Saburo Azano Matsura (42 años), ambos 
mexicanos nacidos en Guadalajara, Jalisco, y parte de la compañía Security Tracking Devices. (Redacción) 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27931:sgg-niega-negligencia-en-rescate-de-la-malinche&Itemid=126
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27931:sgg-niega-negligencia-en-rescate-de-la-malinche&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Designan-a-Victor-Carranca-representante-de-los-procuradores-del-pais&id=32364
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-Designan-a-Victor-Carranca-representante-de-los-procuradores-del-pais&id=32364
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-eje-del-actuar-de-Gilberto-Bosques-fue-la-solidaridad,-un-valor-que-hoy-ha-perdido-relevancia:-EAI&id=32362
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?-Noticias-Puebla-En-Segundo-El-eje-del-actuar-de-Gilberto-Bosques-fue-la-solidaridad,-un-valor-que-hoy-ha-perdido-relevancia:-EAI&id=32362
http://www.pueblaonline.com.mx/
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http://www.eluniversal.com.mx/primera/39919.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Acepta SEP fuga y venta de examen a maestros 
La Secretaría de Educación Pública (SEP) reconoció que uno de los tipos de examen de la Evaluación Universal se 
―fugo‖, filtró y se vendió a los maestros, previo a la segunda fase de aplicación del 6 de julio y por el cual hoy se 

sigue un proceso judicial en el Estado de México en contra de quien resulte responsable. Después de que la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) denunció y entregó el día 5 de julio a EL 
UNIVERSAL y a otro medio de comunicación una copia del examen y las respuestas que se vendieron hasta en mil 

500 pesos a los profesores que se presentaría a la Evaluación Universal. (Nurit Martínez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39920.html  

 
EL UNIVERSAL  

 AMLO: lavado en campaña de EPN 

Andrés Manuel López Obrador acusó al priísta Enrique Peña Nieto, candidato ganador en las elecciones 
presidenciales del 1 de julio, de haber pagado su campaña con recursos procedentes del lavado de dinero. El 
tabasqueño envió al IFE nuevas pruebas de la presunta triangulación de recursos entre cinco empresas 
(Comercializadora Atama, Grupo Koleos, Grupo Empresarial Tiguan, Grupo Comercial Inizzio e Importadora y 
Comercializadora Efra) con gobiernos del PRI, mediante las cuales se habrían fondeado tarjetas de prepago de 
tiendas de autoservicio. (Francisco Nieto) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39921.html   

 

COLUMNAS 
 

 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
¿Qué pasó en La Malinche? 
Para quienes vivimos en un estado considerado de alto riesgo en cuestiones de catástrofes naturales, debe ser 
motivo de preocupación saber que los cuerpos encargados de la Protección Civil carecen de la capacidad para 
coordinar de manera eficiente los operativos de rescate. 
Entre más detalles se conocen del frustrado operativo de rescate en La Malinche, más se fortalece la teoría de 
la negligencia. Sin duda, tras la irreparable pérdida del joven Andreé Louvier surgen muchas preguntas, las 

cuales seguramente quedarán sin contestar. 
¿Por qué decidieron trasladar hasta el último al más delicado y débil de los excursionistas? 
¿Por qué primero subieron al guía y no a los más jóvenes del grupo? 
¿Por qué se disputaron durante horas el mando del operativo Protección Civil de Puebla y Tlaxcala? 
Y así podríamos lanzar docenas de cuestionamientos, mismos que seguramente quedarían sin respuesta 
después de que las autoridades decidieron guardar un sospechoso silencio. 
Pretextos y justificaciones sobrarán, pero los hechos y las consecuencias son irreparables. 

Por cierto, la tarde de ayer recibí una llamada de la Secretaría de Gobernación para comentarme que Fernando 
Manzanilla sostendría una reunión con los responsables de las diversas instituciones que participaron en el 
operativo, incluidos los responsables de Protección Civil y SUMA, con el fin de analizar todo lo sucedido en las 
faldas de La Malinche y que terminaron con un lamentable deceso. 
Quiero pensar que tras esta reunión —en la que estuvieron presentes los familiares de Andreé Louvier—, el 
titular de gobernación ahora sí tenga claro todo lo que ahí sucedió, para medir la responsabilidad de cada uno 

de los responsables de las áreas encargadas de las emergencias civiles en este estado. Hay que recordar que 
esos mismos funcionarios serían los encargados de evacuar la zona del volcán, en caso de una erupción o de 
rescatar a posibles víctimas en el supuesto de una catástrofe en la zona de la Sierra Norte, o de encabezar los 
trabajos de atención ante un terremoto en nuestra capital. 
Nos guste o no, vivimos en una zona de alto riesgo donde la constante actividad volcánica del Popocatépetl, las 
lluvias en la Sierra Norte y la intensidad sísmica de Puebla nos obligan a tener mandos altamente eficientes. 
Espero que el secretario Manzanilla, en su calidad de jefe de gabinete, tome cartas en el asunto y que así como 

rodaron las cabezas de los funcionarios morenovallistas miembros de la banda de los ―roba motos‖, también se 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/39919.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39920.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/39921.html
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conozcan las sanciones para quienes no pudieron coordinar con éxito la Operación Malinche. 
Es muy sencillo. En caso de una contingencia mayor, ¿qué garantías nos pueden ofrecer los encargados de la 
Protección Civil?, si no pudieron rescatar exitosamente a cuatro excursionistas. 
O acaso, ¿el problema está más arriba en la cadena de mando estatal? 
Por el bien de todos, espero que no. 

Ya se verá. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1435 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
El modelo de importación de fuereños-bucaneros 

Difícil desentrañar la antropología criminal de los dos funcionarios del Consejo Estatal de Seguridad Pública 
que provocaron la caída de su jefe y amigo Mauricio Tornero al robarse una minimoto del lujoso 
fraccionamiento La Vista Country Club. Isaac Tonatiuh López Montalvo y Rafael Borbolla Sosa sonfuereños 
que llegaron a Puebla para tener un empleo más que digno de la mano de secretario ejecutivo del CESP, con 
quien inclusocompartían vivienda en el lujoso residencial. En su calidad de secretario particular, López 
Montalvo tenía un sueldo de por lo menos 40 mil pesos mensuales. Y su chofer-escolta alcanzaría entre 

los 15 y 20 mil pesos. Ambos fuereños se verían beneficiados con bonos semestrales y jugosos aguinaldos. 
¿Qué los llevó a poner en riesgo empleos estables, bien pagados, su libertad personal y la carrera de su 
jefe y amigo Tornero, quien los trajo a la entidad, por una minimoto que apenas pudieron vender en 6 mil 
miserables pesos? 

El gobernador no tuvo contemplaciones con Isaac Tonatiuh López Montalvo y Rafael Borbolla Sosa tan 
pronto tuvo en sus manos las pruebas que corroboraron la participación de ambos en el delito. Pero con su 
ilícito despertaron uno de los temores más acendrados en la clase política local: la llegada de fuereños al 

gobierno poblano y la cauda de abusos que pueden cometer en detrimento del estado. Los temores no son 
infundados: en los gobiernos de Mariano Piña Olaya y Manuel Bartlett llegaron montones 
debucaneros dispuestos a saquear a Puebla. Nombres ilustres de rateros defeños y hasta guerrerenses 
permanecen en la memoria colectiva. 
Por supuesto que hay mucho de ridículo chauvinismo en la actitud de los poblanos porque rateros más rateros 
que en el marinismo, pues nunca. Pero los poblanos lo perdonaron y toleraron, cómo no, porque todos 
eran muy poblanos, que regaron por toda la ciudad y el estado su dinero mal habido. En esta ridícula visión, 

los Arango, García Ramírez, Pérez Salazar y compañía son disculpables por nativos, pero no los Hernández 
Torres, por extranjeros. 
El desembarco de varios funcionarios fuereños en el periodo de transición y arranque del gobierno 

morenovallista activó la fobia de los poblanos por los extranjeros. Su suerte ha sido dispar y como en 
botica, ha habido de todo. Desde personajes con cualidades intelectuales y éticas a toda prueba, como 
Luis Maldonado Venegas, Roberto Moya Clemente y Víctor Carrancá, a botargas inútiles como Norberto 

Tapia Lastinere, Pedro Alberto González Hernández y corruptos como el exsubsecretario de Infraestructura, 
Joaquín Vallejo. 
Moreno Valle tendría que reconocer que el modelo de importación de funcionarios de primer nivel, con honrosas 
excepciones, ha resultado un tremendo fracaso. Y aunque son escasos los bucaneros sorprendidos in 
franganti a los que han puesto de patitas en la calle, la verdad es que los fuereños han terminado 
por abandonar el gabinete. Y es que todos ellos han tenido un error: creían venir a gozar de las mieles del 
presupuesto en la provincia y se encontraron un jefe que trabaja jornadas de 18 horas y casi casi es tirano. 

El mejor ejemplo es el del fallido director de Comunicación, Tapia Lastinere, quien llegó pensando que venía a 
disfrutar de su sexenio sabático, pero en realidad nunca se imaginó qué tipo de jefe es Moreno Valle. A tanta 
exigencia fue sometido que acabó tronando como ejote. Otro ejemplo es el exsubsecretario de Gobernación, 

el jalisciense Sergio Medina, quien pensó vendría a sorprender a los poblanos con sus diagramas de flujo. Y 
casi salió por piernas. 
El problema permanente es la ausencia de cuadros de primer nivel para el gabinete. Pero creo que 
haciendo una analogía con las fuerzas básicas en el futbol, siempre será mejor subir al primer equipo 

a alguien de la cantera que traer a un bucanero que acabe dejando sorpresas como las de Tornero y sus 
ratitas. Ahí está el caso de Rodrigo Riestra Piña, joven poblano talentoso que fue elevado de secretario 
particular de Moya a encargado de despacho en Desarrollo Rural con la salida de Pedro Alberto González 
Hernández. Conoce el tema, porque antes fue la mano derecha de Alberto Jiménez Merino, y también el ritmo 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=1435
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de trabajo, así como los estilos del gobernador. Su maduración será sin prisa pero sin pausa. 
Pero la hora de la verdad se acerca con las elecciones del próximo año, cuando probablemente los “4 
Fantásticos” abandonen el gobierno para ir a buscar diputaciones o alcaldías, además de Patricia Leal. 
¿Quién podría sustituir la inteligencia de Fernando Manzanilla o la hiperactividad de Antonio Gali? ¿Quiénes 
serán sus recambios naturales? 

La curva de aprendizaje al lado de Moreno Valle es muy dura y peor si no se conoce la entidad y sus actores. 
Los recambios deben salir de la misma administración y acelerar la formación de sus perfiles. De otra forma 
regresará el modelo de importación de funcionarios que acaban convertidos en bucaneros dispuestos a 
arrebatar el botín. Ayer fue una minimoto. ¿Mañana qué podría ser? 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2012/julio/colum-tiempos-190712.php 

 

(La Manzana/Irma Sánchez) 
 

De Puebla para Ecatepec 
Al interior de la familia Couttolenc hay alegría, pues ésta ya cuenta con un primo, un sobrino, un tío obispo, y 
de una de las diócesis más pobladas y, por consiguiente, de mayores retos y responsabilidad, como lo es la de 
Ecatepec, que recientemente dejara por edad el polémico don Onésimo Cepeda. 
Como se informó oportunamente en todos los espacios noticiosos desde la tarde del martes, personalmente el 
papa Benedicto XVI firmó el nombramiento del poblano Oscar Roberto Domínguez Couttolenccomo nuevo 
titular de esta diócesis del Estado de México. 

El poblano al momento cumplía con la misión de obispo auxiliar de Tlapa en el vecino estado de Guerrero. 
Oscar Roberto Domínguez Couttolenc es hijo de Oscar Domínguez Sánchez ySusana Couttolenc 
Osorio, ya desaparecidos. 

A Susana en la arquidiócesis de Puebla se le recuerda con mucho cariño por su entrega de tiempo completo a 
las obras de caridad como vicentina y responsable de Caritas, desde donde —de acuerdo a petición del 
entonces arzobispo Rosendo Huesca— creó la primera estancia infantil de Caritas en el Centro Histórico, en 

una casona de la 7 Oriente, para atender a los pequeños que eran encerrados y hasta amarrados en su cuarto 
mientras sus madres (mujeres proveedoras) se iban a trabajar a la calle. 
Desde Caritas, Susana Couttolenc no falló a los necesitados, aun enfrentando ya las dolencias del terrible 
cáncer que supo vencer años antes y que le volvió a invadir. 
Oscar, el nuevo obispo de Ecatepec, tiene en Puebla a sus hermanos Roberto, Susana y Chucho. 
Y hoy todos sus tíos y primos están de fiesta, los Couttolenc Esponda, los Arabian 
Couttolenc, incluida Miriam, de larga trayectoria política y en la administración pública hoy convertida en 

delegada de la Sedesol. 
También se suman sus primos, los Acevedo Couttolenc, los Couttolenc Castro, y losCouttolenc 
Fernández. 
Felicidades a toda la familia que siempre se ha identificado como gente de bien, y abrazos a los orgullosos 

tíos Mame, Jorge, Carmelita y Josefina. 
Los negocios 
Aun en días como estos, en los que en algunos círculos se tiene inclinación por hablar sólo de crisis, si 

buscamos encontramos buenas noticias que reconfortan, como el caso de las inversiones que vienen. 
Hoy lo que urge son inversiones para trabajar, que multiplican posibilidades para el país. 
Los ahorros, las utilidades, hoy deben estar en circulación de pie en los inventarios, en los activos de las 
empresas. 
Por eso la noticia de que Granjas Caroll decide un plan de reinversión por 750 millones de pesos es muy bien 
recibida. 

Esto lo decide a invitación expresa lanzada por la FAO, que sugirió enfocar nuevas inversiones para el sector 
alimentario que debe ser prioritario en este momento, sobre todo en un plan de ahorro de divisas para 
alimentar a la población. 
Así es que haciéndose eco a la propuesta de la FAO, el consejo de administración de Granjas Caroll decide 

contribuir para combatir la fuerte dependencia que tiene México de otros países, para conseguir que cada vez 
sea un mayor número de personas el que disfrute de un trozo de carne en su mesa. 
Con este plan de inversiones, se tiene la seguridad de que se va a abonar para dejar de importar al menos un 

35% de carne de cerdo. 
Y esto es muy bueno. 
Así México le restará a la importación de alimentos, reducirá el volumen de divisas que tiene que sacar para 
asegurar la alimentación de los mexicanos. 
Pero además, con el proyecto de inversión de 750 millones de pesos contribuirá Granjas Caroll a la creación de 
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nuevas fuentes de empleo en las granjas y en la región donde se localizan. 
El plan de inversión tiene contemplada la adquisición de 12 mil 500 vientres para multiplicar los índices de 
producción de cerdos de granja. 
 Puebla, la capital espiritual 
20 mil jóvenes católicos literalmente invadirán la ciudad de Puebla del 27 al 30 de julio con motivo de asistir al 

XXVII Encuentro Nacional de Jóvenes en el Espíritu Santo del que es anfitriona la Arquidiócesis de Puebla. 
Para alojarlos se está convocando desde los templos a las familias de Puebla para recibirlos gratuitamente y 
convivir con ellos en un ambiente familiar. 
Las familias con posibilidades de recibirlos se están registrando en los templos para ser tomadas en cuenta y 
garantizar una buena estancia a los visitantes, para los que se busca el calor del ambiente familiar con los 

principios por los que lucha este movimiento. 
Para clausurar los trabajos de esta magna concentración de jóvenes, se tiene confirmada la presencia para el 

lunes 30 de julio del delegado apostólico en México, Christopher Pierre,quien ya cuenta con muchos amigos 
en Puebla. 
Ponga usted atención 
La sexualidad es un tema reto para los familiares de las personas con algún tipo de discapacidad. 
Pero lamentablemente, de esto no se habla, se elude el tema. 
Por eso, si algún miembro de su familia tiene discapacidad, o si usted conoce a alguien que la tenga, hoy hay 
una buena noticia: por fin habrá un taller para informar, orientar, proponer y sugerir lo conducente. 

Este taller lo organiza la comunidad autista Surgiendo Puebla, que fundó y encabeza Lourdes Fernández. 
Y es que no se puede tapar el sol con un dedo, las necesidades físicas del hombre y la mujer se producen, no 
se pueden posponer, y deben de encausarse en todo tipo de personas, también en las que tienen capacidades 
diferentes. 

¿Cómo enfrentar el reto? 
Ante todo, hay que hacer un trabajo de orientación para asegurar la calidad de vida de todas las personas, y se 

debe de trabajar para que alcancen la autonomía de su sentir, su higiene, salud, adaptación y accesibilidad a 
entornos sociales. 
Ante todo, se busca que estas personas se sientan bien y mejoren su propia sexualidad. Por eso la importancia 
de este taller. 
Ahora sí 
Me adelanté una semana, me falló la agenda, pero hoy sí —al estilo Fox—, ―hoy, hoy, hoy‖ es el gran día de 
arranque de la temporada 2012 de los chiles en nogada. 

La Cámara Nacional de la Industria Restaurantera (Canirac), que preside el joven empresario Luis Javier Cué 
de la Fuente, circuló invitaciones para la tradicional comida de inauguración de temporada del platillo. 
Y acompañado de su consejo a partir de las 2 de la tarde, se convertirán en los anfitriones de la comida en el 
patio del hotel Camino Real La Concepción. 

Representantes de todos los sectores y autoridades, proveedores y clientes frecuentes están invitados para 
degustar los mejores chiles que aportan los restaurantes que tradicionalmente los incluyen en su carta los 
meses de julio, agosto y septiembre. 

Por cierto que a confesión de Ángela Bravo de La Casita, satisfacer todos los gustos al servir un regio platillo 
de chile en nogada no es nada fácil. 
Hay quienes los prefieren más dulces, otros más naturales y hasta saladitos, lo cual resulta cuesta arriba, pero 
al final de cuentas es el reto de cada temporada que involucra a todo el personal de cada restaurante, como la 
vieja tradición de congregar a toda la familia en torno a la elaboración del suculento platillo. 
¡Provecho! 

Y a disfrutar el platillo para el que cada familia y cada restaurante tiene un sazón especial y una receta que se 
hereda de familia en familia. Por eso se asegura de que ―la suya, es la mejor y la auténtica‖. 
Ensalada de manzana 
La Unión Social de Empresarios (Usem), que preside Enrique Pérez Ocejo, presenta hoy en su tradicional 
desayuno-conferencia al ingeniero Carlos Albiker Albiker para ahondar sobre el tema ―Rompiendo 

paradigmas en la responsabilidad social de la empresa‖. 
El tema encuadra perfectamente en la lucha de Usem, que enfoca su trabajo para conseguir que en México 

cada día se sumen más empresas altamente productivas, plenamente humanas y socialmente responsables. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/manzana/2012/julio/colum-manzana-190712.php 

 

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Homenaje a un gran poblano 
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Sin lugar a dudas, uno de los poblanos más destacados a nivel internacional, en el siglo XX, fue don 
Gilberto Bosques Saldívar, cuyo nombre llevan una calle y una plaza de la ciudad de Viena, capital de 
Austria. 
Nacido el 20 de julio de 1892, en la villa de Chiautla de Tapia, en la región mixteca de Puebla, se incorporó a la 
Revolución mexicana, al lado de Aquiles Serdán, cuando todavía era estudiante de la Normal del Estado. 

Fue maestro, literato, político, periodista y como diplomático tuvo un papel destacado durante la Segunda 
Guerra Mundial, cuando como cónsul general de México en Francia, salvó de la muerte a miles de judíos, 
españoles y de otras nacionalidades, perseguidos por el fascismo, facilitándoles su salida hacia México. 
Formó parte del Congreso Constituyente de Puebla y su labor legislativa siempre fue a favor de los 
trabajadores, influyendo para que los derechos sociales que acababan de aprobarse en Querétaro, fueran 

incluidos en la legislación poblana. Fue diputado federal en las legislaturas de 1922-23 y de 1934-37, en 
representación de Puebla. 

También fue candidato a gobernador del estado, opositor a Maximino Ávila Camacho, habiendo sufrido durante 
su campaña un atentado en la población de Esperanza, que fue evitada por un simpatizante encargado de su 
seguridad, que recibió las balas dirigidas al ilustre chiauteco. 
Ayer, los diputados locales rindieron homenaje a su memoria, al recordarse el 120 aniversario de su natalicio. 
Estuvo presente el gobernador del estado, Rafael Moreno Valle, quien dijo que poblanos como el maestro 
Gilberto Bosques deben ser ejemplo para la juventud de hoy y de siempre, por su amor a México, su 
honestidad, su humanismo, su entrega al servicio público, haciendo realidad la vocación de nuestro país, de 

amor a la libertad y de respeto a la soberanía de los pueblos. 
El propio gobernador y los diputados Edgar Jesús Salomón Escorza y Mario Riestra Piña, entregaron una presea 
a la hija de don Gilberto, la señora Laura Bosques Manjarrez y a diplomáticos destacados. 
Hoy, en la población que vio nacer a don Gilberto Bosques, Chiautla de Tapia, las autoridades municipales y el 

pueblo en general rendirán homenaje a este héroe civil, cuyas cenizas se encuentran precisamente en ese 
lugar. 

Don Gilberto falleció a los 103 años y tres años antes, cuando tenía 100, vino a Puebla a dictar una conferencia 
precisamente en el palacio legislativo de la 5 Poniente, donde se realizó el homenaje a su memoria. 
 Modernizan el sistema penal de Puebla 
El secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, dio a conocer ayer tres proyectos de 
reformas y un nuevo sistema de justicia penal, enviados al Poder Legislativo, cuya finalidad es la de 
agilizar y modernizar el sistema de justicia en la entidad. 
Con su aprobación, se avanzará en el cumplimiento de la reforma constitucional penal del 2008 y permitirá que 

la justicia penal en Puebla, sea ágil, eliminando el exceso de formalidades, privilegiando el uso de la oralidad, 
es decir, se restringirá la escritura en juicios penales y se harán más precisas las obligaciones y facultades de 
las autoridades en el sistema penal acusatorio. 
El nuevo sistema evitará en gran parte los rezagos, que actualmente existen en los juzgados penales, por el 

exceso de papeleo y dará salida rápida mediante acuerdos entre las partes, en los casos de delitos no graves, 
como robos de poca monta, insultos o lesiones leves, etcétera. 
 Notas breves: pues usted no está para saberlo, ni yo para contarlo, pero se sabe que el delegado 

presidente del PRI en Puebla, don Fernando Morales Martínez, anda de vacaciones en los Estados Unidos, lo 
mismo que algunos candidatos triunfadores en Puebla. Y es que después del exceso de trabajo y las presiones 
que tuvieron durante las campañas, bien merecen un descanso……..También de descanso y por Europa, 
anda doña Josefina Vázquez Mota, la excandidata del PAN a la Presidencia de la República. Unos 
estudiantes mexicanos en las Islas Británicas dicen que la vieron y la saludaron. Iba con sus hijas y andaba de 
compras….... Mientras tanto, aquí en Puebla, Alejandro Armenta Mier, el coordinador de la campaña 

de Peña Nieto en la zona metropolitana y Claudia Hernández Medina, dirigente del PRI en el municipio de 
Puebla y su zona conurbada, andan recorriendo colonias, juntas auxiliares y centros habitacionales, dando las 
gracias a los priistas que participaron en el pasado proceso electoral…… Precisamente por las vacaciones 
que se dieron en el comité estatal, éste se encuentra medio vacío y casi sin actividad. Pero 
terminando el periodo vacacional que se dieron sus dirigentes, seguramente volverá el movimiento 

normal………Dice Rafael Giménez, coordinador adjunto de la campaña del PAN a la Presidencia de la 
República, que el PAN tiene que pasar por un proceso de cambios que ni siquiera han comenzado, si es que 

quiere regresar al poder. Al enfrentar elecciones sin el apoyo de gobiernos estatales y el federal el partido 
estará en serias dificultades. En entrevista de Mariana F. Maldonado, del diario 24 HORAS, dice que el partido 
Acción Nacional fue a la elección presidencial con unos números aterradores, ya que 75 por ciento de la 
población deseaba un cambio. Ese obstáculo nunca pudo superarse y a él se sumaron las divisiones internas en 
ese partido…….Hoy celebra su onomástico el candidato presidencial que obtuvo mayoría de votos en 
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las elecciones, Enrique Peña Nieto. Muchos priistas estarán para saludarlo. Entre los poblanos que tendrán 
acceso para felicitarlo, están Jorge Estefan Charbel Chidiac, Alejandro Armenta Mier, Alberto Jiménez Merino, 
Juan Carlos Lastiri Quirós, Javier López Zavala y otros……Se dice que los representantes de Morena ante 
las casillas, sólo estuvieron en el recuento de votos del candidato presidencial Andrés Manuel López 
Obrador. Al iniciarse el recuento de los votos de los candidatos a senadores y a diputados federales se 

retiraron, de ahí el que López Obrador triunfara y ninguno de los candidatos del Movimiento Progresista a 
diputados y senadores tuviera mayoría. El recuento de los votos de éstos se realizó sin la presencia de los 
representantes de la izquierda. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/julio/colum-pulso-190712.php 

 

 
 
(La Entrega/Adrián Ruíz) 
 
*Mensaje de alerta  
*Premio a la lealtad  
La iniciativa de quitar fuero por pedir licencia a magistrados, diputados y funcionarios en general, lleva acuse 
de recibo directo para el Poder Judicial del Estado. La indisciplina para acatar algunas órdenes, desató una 

confrontación directa con el gobierno local y a partir de los próximos días los integrantes del Tribunal Superior 
de Justicia, deberán afrontar el costo. Negarse a jubilarse para dejar el poder los llevará a una batalla perdida 
desde antes de iniciada.  
Por lo pronto el presupuesto destinado al TSJ fue recortado y aunque los recursos que recibe de la federación, 

serán los mismos, la disminución de parte del gobierno estatal pondrá en aprietos al poder judicial. Ésta apenas 
fue la primera medida en su contra, otras medidas serán asumidas en el futuro.  

Someter a jueces y magistrados es más fácil de lo que piensa y contempla el gobierno del Estado. La 
corrupción y nepotismo que prolifera desde hace años en el Tribunal Superior de Justicia no lo pueden ocultar 
ni con la mayor de las sombras.  
He aquí una prueba palpable. De manera reciente la jueza sexto de lo penal, Blanca Laura Olivier Villeda -que 
además tuvo un vergonzoso paso por la Procuraduría General de Justicia en el sexenio marinista- en 
contubernio con su esposo Roberto Medina Torres, coordinador de los operativos de la policía ministerial, 
dependiente de la PGJ y promotor de la venta de órdenes de aprehensión que trabaja con eficacia la 

impartidota de justicia.  
Blanca Laura Olivier recibió instrucciones para "trabajar" ciertas consignaciones y órdenes de aprehensión 
"jaladas" a su juzgado para inclinarlas de acuerdo a intereses del notario público Díaz Gil y el secretario 
proyectista del sexto juzgado penal, Antonio Ávila Caso. Lo que ignora el gobierno mediante la Secretaría de 
Gobernación, es que éste angelito fue director de la extinta policía judicial y también de la policía judicial 

municipal de Tepeaca, donde fue corrido hace 7 meses por actos de corrupción.  
Ávila Caso, además de tener intereses con la jueza y su esposo, es íntimo amigo del notario Díaz Gil, uno de 

los hombres que operó varios asuntos para Mario Plutarco Marín Torres y Javier López Zavala, fracasado 
aspirante a la gubernatura de Puebla y ahora diputado federal.  
Por cierto las visitas e investigaciones de gobernación a la notaria de Díaz Gil arrojaron como resultado 
anomalías y negocios "chuecos" como para retirarle la licencia. Es una de las 3 en el Estado con mayores 
anomalías por lo que con la iniciativa del notariado enviada por el ejecutivo podrían darla de baja.  
Sumado a ello la jueza Blanca Laura, su esposo Roberto Medina, el secretario proyectista, Antonio Ávila y el 

notario Díaz Gil, se burlan de la secretaría de Gobernación y la Procuraduría General de Justicia, al concretar su 
negocio particular que obtienen de las órdenes de aprehensión y consignaciones que obtienen de las 2 
dependencias y trabaja Olivier Villeda.  
En similares situaciones se manejan la mayoría de jueces y magistrados del Tribunal Superior de Justicia, por lo 
que el gobierno del Estado, podrá sin mayores esfuerzos cobrar cuentas pendientes al poder judicial poblano. 

Los impartidores de justicia conscientes de la situación, saben de su fragilidad y en cualquier momento podrían 
causar baja.  

Reporte del Informante  
Tiempo de vacas gordas. El juguete nuevo como es para Néstor Gordillo, la diputación federal por el distrito 
XII de la capital poblana, es el premio justo a su lealtad con el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. Según 
presume a todos los que quieren escucharlo por la ciudad. Las carencias vividas en el pasado y jugársela sin 
escatimar esfuerzo y sobre todo obediencia ciega en el proyecto cristalizado con la llegada al gobierno de 
Puebla, es el premio esperado.  

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2012/julio/colum-pulso-190712.php
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Aunque un adelanto se lo dieron con la titularidad de la SEDESO y la cereza del pastel es la diputación federal. 
Atrás quedó despertar en un cuarto de la 23 poniente y 3 sur con los bolsillos vacíos. Ahora pasea en 
camioneta de lujo último modelo manejada por un chofer a su disposición las 24 horas del día.  
La diputación federal estaba destinada para Néstor Gordillo, sin importar los contendientes de los otros 
partidos, ni el total desconocimiento de los votantes del distrito. El premio había sido envuelto para regalo 

desde hace más de 5 meses cuando la bendición para ser el candidato le fue notificada.  
http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion 

 
(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 

*Alcaldes explotados por Moreno Valle  
*Pablito sueña con lo imposible  

Los alcaldes tienen mucha razón.  
Apenas van a la mitad del camino, y están en la quiebra.  
Y como no lo van a estar si son vilmente explotados por el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas.  
Los obliga a participar en el programa peso a peso.  
Esto para que haya obras en el medio rural y pueda inaugurarlas.  
En el costo de un camino, una carretera o cualquier otra construcción para la comunidad, el alcalde tiene que 
dar la mitad exactamente y la otra el gobierno del estado.  

Aquí está el meollo del asunto.  
No hay ninguna comparación de recursos con los que cuenta un alcalde comparados a los del gobierno.  
Por lo tanto, en una obra por muy pequeña que sea, el munícipe se lleva casi la mitad de su presupuesto.  
Pero sabe que si no le entra, cero apoyo gubernamental.  

Ahora, imagínese el lector cuando se trata de una obra más grande.  
De ahí que ese dichoso programa de peso a peso, es una vil estafa para los presidentes municipales.  

Sin embargo, son obligados a estar presentando proyectos.  
La finalidad es que sirvan para que Moreno Valle Rosas salga en sus periódicos que tienen comprados, 
noticieros y televisión, colocando la primera piedra de una obra.  
O bien.  
Con esa misma finalidad de promover su imagen, inaugurando obra en determinada comunidad del medio 
rural.  
Al término de la ceremonia, por ahí se ve solo caminando si acaso con su secretario, al alcalde.  

Su preocupación:  
¿Ahora como pago lo que me toca de obra?  
Porque no mejor que el gobierno pague las tres cuartas partes de la obra y el municipio lo demás.  
Hay comunidades en donde se ha podido observar, como cuando le piden a los habitantes que aporten la mano 

de obra, si viera usted, como a las seis de la mañana ya están trabajando.  
Todo es voluntad política.  
¿La hay en Casa Puebla?  

DE CUÁL FUMÓ  
En verdad que sorprende Pablito al autodestaparse para la candidatura la presidencia municipal de Puebla. 
Le vale si tiene o no méritos.  
Se siente fuerte.  
Confía en el apoyo de su patrón, el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas.  
Sin embargo, Pablito Rodríguez Regordosa está soñando.  

Que se pare junto a los que se han venido mencionando y la realidad es que no tiene estatura política.  
Pero como dicen, soñar no cuesta nada.  
Imagínese al lector, Pablito como alcalde.  
Haciendo las mismas tonterías que en la Secretaría del Trabajo del estado.  
¿Qué culpa tienen los poblanos?  

Ahora, ya cualquier persona quiere ser presidente municipal. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/opinion 

 

 
 

(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
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Marcan Montiel y el narco el relevo en el Consejo de Seguridad Pública 
Se llama David Alberto Maldonado Hernández y es director general de la Corporación Auxiliar de la Policía y 
Protección Ciudadana. 
Llegó a Puebla, procedente del Estado de México, de la mano del secretario de Seguridad Pública, Ardelio 
Vargas Fosado, quien lo nombró primero jefe de la Oficina del Secretario de SPP y luego lo hizo subsecretario 

de Desarrollo Institucional y Administración Policial de la misma dependencia. 
En mayo de este año, bajo el cobijo de Ardelio, lo designaron director de lo que se le conoce como la Policía 
Auxiliar, en sustitución de Ludivino Mora Tejeda. 
Maldonado Hernández es la carta más firme para ocupar la secretaría ejecutiva del Consejo Estatal de 
Seguridad Pública, en sustitución de Mauricio Tornero, renunciado por el escándalo del robo de una motocicleta 

en el fraccionamiento La Vista, donde aparecen implicados su escolta y su 
particular: http://www.youtube.com/watch?v=3tSzOWfkoIs&feature=player_embedded 

Dos asuntos no se han dicho de su pasado dentro de su currículum que presume el gobierno del estado de 
Puebla: http://transparencia.puebla.gob.mx/index.php?option=com_directorio&view=funcionario&id=384 
1.- Maldonado Hernández fue el secretario ejecutivo del Consejo Estatal de Seguridad Pública en el periodo 
2002 al 2006 en el gobierno del inefable Arturo Montiel, padrino político de virtual presidente electo, Enrique 
Peña Nieto. Hoy pretende capitalizar el regreso del PRI a Los Pinos para ser enlace con los morenovallistas. 
2.- Fue jefe directo del teniente coronel, Silvio Isidoro de Jesús Hernández Soto, arraigado por la Procuraduría 
General de la República por presuntos vínculos con el cártel de Los Beltrán Leyva. Ahora busca ocultar este 

señalamiento. 
http://www.24-horas.mx/coronel-arraigado-asesoro-a-arturo-montiel/ 
http://www.cronicadelpoder.com/seguridad-publica/201205/coronel-arraigado-asesoro-arturo-montiel 
Maldonado Hernández hoy desde la Policía Auxiliar realiza una limpia de la corporación y opera con dos sujetos 

que dejaron el Estado de México para venir a Puebla a ganar cada uno 22 mil pesotes mensuales. 
Lo que preocupa es que renovó equipo para la auxiliar con sobreprecios. 

Ya le contaré. 
Nota bene: ¿Habrá pasado la prueba de confianza o también quedó exento?, es pregunta. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8775&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 
Los “confiables” guardianes de la seguridad poblana 
Después del caso Tornero y la contundente prueba de que quienes están hoy para cuidarnos realmente se 

comportan en los hechos como vulgares ladrones d época monta, bien vale la pena hacernos por enésima vez 
la misma pregunta: 
¿Qué tanta confianza despiertan entre los ciudadanos los cuerpos de seguridad estatales? 
Si basamos la respuesta en lo optimista del discurso oficial, los poblanos deberíamos de confiar ciegamente en 

quienes tienen la responsabilidad de cuidarnos. 
Por lo menos en la visión del presidente Calderón, la efectividad y certeza de las pruebas de confianza que 
implementa el Sistema de Seguridad Nacional a elementos de las diferentes corporaciones a lo largo y ancho 

del país deberían ser prueba suficiente de lo anterior. 
No lo son. 
A pesar de que se gastan cientos de millones de pesos anualmente en el diseño, perfeccionamiento, operación, 
implementación y valoración de estos mecanismos de control, no sólo siguen siendo ambiguos, sino que sus 
resultados resultan fácilmente manipulables. 
Es decir, el gobierno federal no ha sabido hasta el momento aplicar los candados suficientes para evitar el 

manoseo de la información obtenida con la aplicación de las pruebas y la alteración de la misma con el objetivo 
de proteger delincuentes disfrazados de guardianes del orden. 
Las entidades federativas, lejos de estar a la altura de cumplir con los objetivos planteados en la estrategia 
nacional de combate a la delincuencia, siguen manejando recursos e información con una discrecionalidad tal 

que evita que el trabajo conjunto entre niveles de gobierno en materia de seguridad pueda dar resultados 
concretos. 
En Puebla, hace tiempo, se vivió una historia que demuestra claramente lo anterior y que parece que no ha 

cambiado a pesar de los supuestos nuevos tiempos que se viven en el servicio público estatal. 
En enero de 2011, cuando gobernaba el marinismo, la federación procedió a realizar una auditoría al Centro de 
Control y Confianza dependiente del Consejo Estatal de Seguridad Pública. 
El objetivo, analizar los resultados de las pruebas de confianza aplicadas en 2008, 2009 y 2010 a los 
uniformados locales, poniendo especial atención al período de Agosto a Diciembre del año pasado. 

http://www.youtube.com/watch?v=3tSzOWfkoIs&feature=player_embedded
http://transparencia.puebla.gob.mx/index.php?option=com_directorio&view=funcionario&id=384
http://www.24-horas.mx/coronel-arraigado-asesoro-a-arturo-montiel/
http://www.cronicadelpoder.com/seguridad-publica/201205/coronel-arraigado-asesoro-arturo-montiel
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8775&Itemid=70
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Aparentemente, los números resultaban impecables. 
De acuerdo con los estándares normales de evaluación y los criterios de interpretación de las pruebas, Puebla 
tenía una policía ejemplar, con uniformados de probada confiabilidad por encima inclusive de la media nacional. 
Impresionante ¿no? 
Lo que nunca supieron los auditores del gobierno federal es que los buenos resultados obtenidos por los 

elementos locales se debían a la alteración de los resultados de las pruebas de confianza. 
Según una invaluable fuente al interior del CESP, la orden la dio la entonces directora del consejo, Lourdes 
Nares Rodríguez, quien delegó la responsabilidad operativa de alterar los resultados a María de Lourdes 
Rosales, Directora del Centro de Control y Confianza (C3). 
Para ello, intentó volcar a todo el personal administrativo que laboraba en el Consejo, quienes recibieron la 

orden de alterar, con su puño y letra, las evaluaciones realizadas a los uniformados y que habían arrojado 
resultados catastróficos en términos de los estándares requeridos por el Sistema Nacional de Seguridad. 

El problema es que no todos los trabajadores del Consejo se prestaron a la farsa. 
Algunos se negaron a realizar prácticas fácilmente tipificables como delitos. 
Ante esto, Rosales y Nares procedieron a la contratación inmediata de estudiantes necesitados de un lugar en 
donde realizar sus prácticas de servicio social, a quienes para amarrarlos, se les pagaron 1,500 pesos 
quincenales. 
¿Cómo la ve? 
La historia parece de ciencia ficción, sin embargo, existen pruebas documentales de lo anterior y están 

contenidas en más de 100 cajas que desde hace meses duermen en sueño de los justos en una bodega ubicada 
en la 31 Poniente, en el número 1717 de la Colonia Volcanes. 
Es claro que actualmente, los ciudadanos seguimos sufriendo por la manipulación y alteración a modo de las 
―infalibles‖ pruebas de confianza. 

El actual gobierno, el de Rafael Moreno Valle, cojea del mismo pie. 
La discrecionalidad y ambigüedad reinan cuando se trata de presentar información real, clara y concreta sobre 

el avance en la aplicación de las pruebas y todavía existen severas dudas sobre la confidencialidad y el manejo 
que se le da a los resultados de estas evaluaciones. 
Si todo funcionara bien, tal y como se asegura en el discurso oficial, hechos como el vergonzoso robo de una 
moto infantil a manos de personajes de muy alta jerarquía en el organigrama del Consejo Estatal de Seguridad 
Pública no se repetirían más. 
Es claro, clarísimo que muy poco ha cambiado. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8774&Itemid=71 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 

 
Los planes de Alcalá y Chidiac 
Tiene un nombre el priísta poblano que está disfrutando, a lo grande, las mieles del poder: efectivamente, 
estamos hablando de Jorge Estefan Chidiac, el secretario de finanzas en el CEN del PRI y uno de los hombres 
de mayor confianza (sólo a alguien con ésta característica se le puede confiar la cartera) del próximo 
presidente de la República, Enrique Peña Nieto. 
De ahí que para muchos resulte un bocado poco atractivo ante los ojos de Chidiac el que se le anote como 

posible aspirante a la presidencia municipal de Puebla para las elecciones locales del siguiente año, sin 
embargo, tal versión cobró tal fuerza que en pleno cierre de la campaña presidencial y ante la insistencia de los 
medios de comunicación, Jorge salió a declarar que... "A mí descártenme por favor, yo estoy muy contento en 
el CEN del PRI, apoyando a Peña Nieto y a todos los candidatos a diputados federales y senadores del PRI"... ― 
mi destino estará donde lo desee (el entonces) candidato presidencial‖. 
Por eso, desde que ganó Peña, el celular de Chidiac no deja de sonar: los lambiscones nunca faltan y ya lo ven 

en el gabinetazo federal. 

Tal posibilidad no es nada descabellada. 
Sin embargo, como hombre pragmático de la política y realista, los ojos de Chidiac siempre están en Puebla. 
No es vano ha sido nominado 3 veces en la lista de aspirantes a la gubernatura de Puebla... su precaución y 
tino lo han hecho desertar en el momento justo de estos intentos: tal vez pensó que no era su momento... y 
tenía razón. 
Pero eso no quiere decir que desechó la idea de llegar a Casa Puebla. 

Ahora menos que nunca. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=8774&Itemid=71
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En cinco años más, en lo que sucede el relevo natural de Rafael Moreno Valle, pueden pasar muchas cosas... y 
surgir o resurgir muchos tiradores. 
De una vez le comento que uno de ellos será Jorge Estefan Chidiac. 
Y como un buen estratega, los primeros movimientos ya los empezó a retomar. 
Está demás mencionar la larga lista de relaciones y amistades que sostiene a nivel federal y hasta 

internacional, pero lo más importante son las personas que están a su lado y que ya están integrando la 
planeación de su futuro político. 
Es ahí en donde entra Blanca Alcalá, la flamante futura senadora del PRI que fue capaz de ponerle una guamiza 
electoral a Javier Lozano Alarcón, muy a pesar de su partido local y muy a pesar del propio gobernador. 
Para nadie es un secreto que Alcalá y Chidiac han formado un eficaz equipo para concretar proyectos. Chidiac 

fue vital desde la campaña de Blanca a la presidencia municipal, así como en los tres años de su 
administración, en los cuales, Alcalá, de la mano de Jorge y por sus propios méritos como la primera alcaldesa 

de Puebla, terminó de romper la esfera local para trascender al verdadero mundo del poder federal. Incluso, en 
aquel tiempo, se conocía y se reconocía a Chidiac como asesor de Alcalá. 
Ahora que Alcalá brilla por su propia luz al grado de convertirse con su ascenso al senado como la candidata 
natural del PRI a la gubernatura, digamos que Chidiac y Blanca se volvieron a encontrar, pero ahora como 
iguales. 
Y como en los viejos tiempos, parece que están dispuestos a trabajar con un tema en común: la gubernatura 
de Puebla, y ahora más que nunca, cuando enfrentan a un PRI estatal dividido y disputado, tanto por las 

‗tribus‘ que ya lo conforman hasta por las influencias del gobernador Rafael Moreno Valle. 
Es por eso que ahora ya no suena tan descabellado el escenario en que Chidiac busque la alcaldía de Puebla, 
desde donde operará para su compañera, porque es muy posible que Blanca Alcalá lo haga pero por la 
gubernatura, o bien, otro escenario es que ahora, desde la senaduría, Alcalá abone el terreno para Chidiac 

rumbo a Casa Puebla. 
Trabajar a dúo, cooperando, sumando. 

Ya lo han hecho en el pasado y les ha resultado. Cuidado con este dúo. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
La delincuencia vista desde Volkswagen en México 
Ante altos índices de criminalidad en el país, la empresa automotriz Volkswagen decidió alertar a trabajadores 
de confianza y ejecutivos sobre un conjunto de medidas para ―reducir la probabilidad de ser víctimas de un 
ataque, asalto, secuestro o daño de imagen (sic)‖. 

De acuerdo con el documento cuya copia obra en poder del reportero, para la firma alemana los factores que 
contribuyen a que los niveles de inseguridad en nuestro país se hayan disparado son la existencia de un pésimo 

sistema de impartición de justicia y cuerpos policiacos ―ineficientes y delictivos‖.  
El documento que consta de 15 láminas y cuyo título es ―Autoprotección personal y familiar‖ ubica a nuestro 
país como el cuarto más peligroso de un conjunto de 15 naciones medidas por sus estadísticas criminales 
(Crime Statistics-Assaults by Country). 
De acuerdo con este listado elaborado con información del portal especializado en estadística mundial 

nationmaster.com que cita datos de la Agencia Central de Inteligencia (CIA), Naciones Unidas (ONU) y la 
Organización para la Cooperación y el Desarrollo (OCDE), México tiene los índices de criminalidad más altos 
que India, Australia, Zimbawe y Japón, con 253 mil 972 eventos violentos. 
Solo por arriba de nuestro país están Reino Unido, Estados unidos y Sudáftrica, cita el documento. 
A nivel regional, Volkswagen tiene detectadas cuatro ciudades que por sus números de actos criminales 
merecen estar en la estadística. Por cada 100 mil habitantes destacan San Luis Potosí (22.5), Puebla (21.7), 
Guanajuato (21) y Querétaro (18). 

Factores que también inciden en la estadística delincuencial son la ―falta generalizada de valores éticos, cívicos 
y morales‖, el bajo nivel cultural y educativo de la población, así como el conformismo, la corrupción e 

impunidad prevalecientes. 
Alerta la empresa en Puebla a ―entender el modus operandi de los maleantes, mantenernos alerta a nuestro 
ambiente (sic), e implementar medidas disuasivas y preventivas‖. 
Se trata pues de que los trabajadores de nivel de confianza, directivo y ejecutivo de la empresa alemana 

―conozcan algunas acciones concretas para detectar y neutralizar al agresor y así reducir el daño físico, moral o 
material, si el ataque ocurriera a pesar del programa preventivo‖ ante ―la situación actual y futura probable de 
México y Puebla‖. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
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http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
La UNIDES, otra cloaca 
Algo va a tener que hacer, y pronto, el gobernador Rafael Moreno Valle para evitar que un 

nuevo escándalo empañe el horizonte poblano. 

Esta vez se trata de la Universidad para el Desarrollo del Estado de Puebla, mejor conocida como 
la UNIDES. 
La mira deberán ponerla en José Ojeda Bustamante, rector de la institución que no sólo la ha convertido en 
un negocio familiar, sino que debido a sus documentados abusos y excesos, ya terminó con el 
escaso prestigio académico que le quedaba. 
A reserva de ampliar detalles sobre la profunda crisis que agobia a laUNIDES, urge revisar estos nueve puntos: 

1. Acoso sexual a una secretaria, a quien primero relegó a un cargo menor por no aceptar sus más que directas 
insinuaciones y, con un segundo descuento, acabó forzando su renuncia. 
2. Hostigamiento moral y complicidad con el acoso sexual por parte de Horacio Martínez Vargas, director 
académico. 
3. Cobro de una parte de su sueldo a varios integrantes de la universidad de su entera confianza. 
4. Manejo indebido de contratos. El caso más grave identificado es la Asociación FUNDEMOS, cuya 

administración controla el mismoJosé Ojeda. Hay indicios de que a través de este medio se financió la 

millonaria boda del rector, particularmente el regalo de bodas de la cónyuge, un Mazda de color negro, que se 
facturó a nombre de FUNDEMOS mediante el pago a contado en dos exhibiciones. 
5. Desvío de recursos del Programa de Educación a Distancia, por vías diversas: aviadores, facturas fabricadas 
–como la de un evento inexistente facturado por gastronómica-, incluido el desvío de pago a los 
promotores para cubrir un siniestro (aproximadamente 70 mil pesos). 
6. Pago de gastos personales (paquetería, invitaciones, tintorería, gasolina, comidas familiares, etcétera) con 

dinero de la universidad. 
7. Hostigamiento laboral, despidos injustificados e imposición de cambios de adscripción. Casos críticos: el despido 
del abogado general y el cambio forzado de la subdirectora administrativa, con claras intenciones 
de facilitar el uso libre de contratos y pagos. Hay suficientes indicios para sospechar que el rector desvió 
recursos a la campaña de su hermano, Ibsen Ojeda Bustamante, quien fue candidato a diputado federal en el 
estado de Guerrero. 
8. Retención de cheques emitidos por la UNAM a aplicadores de exámenes del Programa de Educación a 

Distancia. 

Y 9. Contratos que involucran a una asociación civil manejada por los hermanos de su esposa. 
En este sexenio, la UNIDES presume ser “la universidad para la gente que quiere mejorar”. 
Lo que en ningún momento revela es lo que realmente hay detrás de las paredes de sus oficinas centrales, 
ubicadas en la 13 Poniente 2904 de la ciudad de Puebla. 
Lo único bueno es que a partir de hoy, muchas, muchasexplicaciones va a tener que dar el maestro José Ojeda 

Bustamante. 
¿O cómo dijo el gobernador? 
¿Nadie por encima de la ley? 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 

(Contrastes/Carlos Gómez) 
 
Enrique Agüera y el 2013 

La única certeza que tiene Enrique Agüera en estos momentos es que es rector de la BUAP y lo será hasta finales 
del 2013, porque así lo establecen los estatutos de la máxima casa de estudios al cumplir sus dos periodos 
continuos.  
Pero una vez más el futuro del rector inquieta a muchos actores políticos de Puebla que no saben qué decisión 
tomará en los siguientes meses y si saldrá antes de la Rectoría o se quedará hasta el final de periodo legal. 
 Y otra vez se han empezado a crear teorías políticas con respecto a su futuro y lo que ocurrirá dentro de la 

máxima casa de estudios.  El grupo cercano al rector, entre ellos el secretario General Alfonso Esparza Ortiz, 
saben que Enrique Agüera tiene la capacidad de leer de manera correcta los escenarios políticos dentro y fuera de 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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la BUAP.  
Y ese grupo sabe que lo único seguro es que Enrique Agüera será rector hasta el 2013 y que se mantendrá al 
frente de una de las mejores universidades del país y de América Latina por su infraestructura, logros académicos 
y certificación financiera.  El resto de las versiones son simples suposiciones y conjeturas sin mayor sustento y 
entre las cuales está que en diciembre dejará la BUAP para incorporarse a la Subsecretaría de Educación Superior 

de la SEP Federal por invitación directa de Enrique Peña Nieto.  
Que esperará a que el PRI emita su convocatoria para buscar la candidatura a la Presidencia Municipal de Puebla 
en el 2013. 
Que mantendrá vigente el acuerdo con el gobernador, Rafael Moreno Valle, y ante una posible salida de Luis 
Maldonado de la SEP asumiría la responsabilidad de esa importante dependencia.  

Que ya tiene un pacto con Enrique Doger Guerrero para medirse en las encuestas y el que resulte mejor 
posicionado y garantice el triunfo será el candidato y el otro se sumará como su aliado incondicional.  

Que trabajará hombro a hombro con Fernando Manzanilla para fortalecer una candidatura común y que si el 
secretario General de Gobierno no crece en las encuestas entonces el rector será el candidato del gobernador 
para la Presidencia Municipal en el 2013. 
Todas esas versiones y muchas más se sumarán en los siguientes meses con respecto al futuro político de uno de 
los personajes más influyentes de la entidad.  Pero nada es cierto o nada es verdad por el momento.  
Todas son simples teorías sin mayor sustento, pero también hay que tomar algo en cuenta: todas son posibles. 
**      **      **  

La muerte de André Louvier debe servir al Gobierno del Estado de Puebla para reconocer sus propios errores.  
Más allá de las condiciones climáticas adversas en las que estaban atrapadas las cuatro personas es evidente que 
no se tiene el personal capacitado y la infraestructura de rescate necesaria.  
No todo es negar errores humanos, que los puede haber, y culpar al clima. También hace falta un poco de 

humildad dentro del gobierno.  
Se reconoce su esfuerzo por rescatar a las 4 personas atrapadas, pero no todo es buena voluntad. 

**      **      ** 
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27960:enrique-ag%C3%BCera-y-
el-2013&Itemid=137 
 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 
:Que a diferencia de Miguel Ángel Huepa y Eduardo Rivera Pérez, presidentes municipales de San Andrés y 

Puebla, respectivamente, los que sí se ponen de acuerdo son los ediles de ayuntamientos rurales. 
Los alcaldes de Zapotitlán Salinas, Tepanco de López, Santiago Miahuatlán y Tehuacán firmarán un convenio en 

el cual se constituirán como Asociación de Ayuntamientos para el Desarrollo con el objetivo de ejecutar obras de 
beneficio colectivo en zonas limítrofes. 
:Que el renunciado Mauricio Tornero Salinas, ex secretario ejecutivo del Consejo Estatal de Coordinación del 
Sistema Nacional de Seguridad Pública, le debe una explicación al jefe de gobierno del Distrito Federal, Marcelo 

Ebrard Casaubón, por el vergonzoso robo de la moto cross. 
Resulta que el presidenciable jefe de gobierno es quien recomendó a Tornero Salinas con funcionarios del primer 
círculo del gobierno estatal y, francamente, le quedó muy mal. 
:Que para personajes ligados al ahora senador petista por lista plurinominal, Manuel Bartlett Díaz, no hay 
coincidencias en el reciente anuncio de la SEP de cancelar Revoes a doce instituciones de educación superior 
privadas. 
Resulta que en la lista negra aparece el Centro Internacional de Prospectiva y Altos Estudios (CIPAE), de Luis 

Benavides Ilizaliturri, ligado al ex mandatario poblano cuando éste se desempeñó como titular de la SEP federal. 
Benavides es el creador del sistema Conalep y de las universidades tecnológicas del país, y actualmente ofrecía 
posgrados en el CIPAE en un edificio que le cedió su ex jefe. 

:Que al mal historial de yerros de SUMA habría que incluir el caso de una persona que sufrió un accidente vial por 
atropellamiento, acudieron los ―paramédicos‖ de SUMA y lo declararon ―sin vida‖ por ―muerte cerebral‖. 
Sin embargo, cuando acudió al lugar el MP para el respectivo levantamiento del cadáver, el accidentado tenía 
signos de vida y fue auxiliado para ser trasladado de emergencia a un hospital. 

:Que el error de origen fue un mal diagnóstico porque nadie o la mayoría en SUMA no cumplen con los requisitos 
exigidos para desempeñarse como ―paramédicos‖ porque el reclutamiento de personal se realizó por 
recomendaciones. 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27960:enrique-ag%C3%BCera-y-el-2013&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=27960:enrique-ag%C3%BCera-y-el-2013&Itemid=137
http://impreso.milenio.com/
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http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9153577 
  
(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
BUAP, ocho años de crecimiento 

La principal universidad pública del estado, la BUAP, ha logrado ampliar su matrícula a las diversas preparatorias 
y licenciaturas para atender la demanda educativa con una tasa de cobertura del 30%, comparado el 40% de la 
Universidad Nacional Autónoma de México. 
El proceso de admisión en marcha para ofrecer un lugar a los aspirantes será posible porque en los últimos ocho 
años ha registrado un importante crecimiento en infraestructura. 

Hoy la BUAP es una de las mejores universidades de América Latina y la única de entre las macrouniversidades 
de México que ha obtenido por tres años consecutivos el reconocimiento a la excelencia académica, por el cien 

por ciento de su matrícula que cursa programas de calidad, destacó recientemente el rector Enrique Agüera 
Ibáñez. 
Desde hace años, la universidad mantiene la política de incrementar la matrícula, con crecimiento relevante en 
las principales regiones del estado con diversos campus. 
La regionalización de la oferta educativa ha sido posible a la visión de las autoridades universitarias para integrar 
en esta expansión a los gobiernos municipales y del estado, generando una oportunidad a un gran número de 
alumnos para estudiar una licenciatura en sus regiones. 

Los avances de los últimos ocho años en materia de infraestructura han hecho posible la consolidación y el 
crecimiento de la institución. 
Recientemente el rector destacó que cuando inició su gestión sólo el 30 por ciento de la matrícula cursaba 
programas certificados de calidad, en la actualidad es del cien por ciento. 

Del crecimiento de la oferta educativa y la matrícula, la BUAP cuenta en las unidades regionales como Tehuacán 
con seis licenciaturas y dos maestrías; Chignahuapan, tres; Libres tres y un bachillerato; Zacapoaxtla, dos; 

Acatzingo, tres; y Chiautla de Tapia, dos. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9153576 
 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Protagonismo legislativo 
Recién concluyó la elección federal-presidencial, en la que el ganador fue Enrique Peña Nieto y, el 
perdedor, Andrés Manuel López Obrador, junto con el Movimiento Progresista y a muchos políticos poblanos, 
en particular a lo diputados, ya les dio el síndrome del protagonismo. 

Algunos lo han sabido controlar y otros tantos no saben cómo aplicarlo luego de que les fue retirada la veda 

electoral. 
Son muchos casos los que arroja la LVIII Legislatura local y sus legisladores, quienes están metidos ―de lleno‖ en 
su trabajo como representantes del pueblo, pretendiendo ungirse como el mesías de los ciudadanos.  
Flaco favor le hacen a los poblanos asumiendo una actitud como la que muchos de ellos han adoptado de 
salvadores, de súper héroes, de súper funcionarios y de próceres de la democracia. 
A ninguno de los 41 le queda, francamente. 

Y es que algunos ya piensan en 2013 y en las elecciones en las que se deberá definir a sus sucesores y a los 
ediles de 4 años y 8 meses. Presumen su ―gran trabajo‖ y se destapan, incluso, para futuros cargos. 
Lo cierto es que la LVIII Legislatura ha destacado por su poca independencia y productividad. Más bien, el 
gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, es quien ha logrado avances sustanciosos en materia 
legislativa. 
Para nadie es un secreto que el mandatario estatal es quien propone, logra acuerdos y avances al seno del Poder 
Legislativo. Tal vez a ello se deba que el liderazgo en el Congreso sea tan endeble. 

Desde Guillermo Aréchiga Santamaría, ex líder del Congreso en el primer año de gestión de los diputados, 
hasta el actual presidente de la Junta de Gobierno y Coordinación Política, Edgar Salomón Escorza, la pobre 
participación de los diputados sobre los temas espinosos en el estado, es una constante. 
Los parlamentarios poblanos y su líder, se limitan a recibir órdenes y a asentar la cabeza. Pocos son aquellos que 
se atreven a anteponer su voluntad a la mayoría, a la cargada y/o a la borregada legislativa. 
Tal vez, José Juan Espinosa Torres, diputado del Movimiento Ciudadano, sea el único, el desobediente, aunque 
muchas veces su actitud se deba a lo agudo de sus intereses personales. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9153577
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9153576
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Ciertamente, el diputado Espinosa ha mostrado en los últimos días una sola línea en su actuar y decir, con 
respecto a la defensa de la izquierda y su líder derrotado. 
Por cierto, hoy el diputado del ex partido naranja tendrá la posibilidad de reivindicar su nombre votando en 
contra de la cuenta pública del Congreso local por la administración de Guillermo Aréchiga. 
Y hoy, también, se verá de qué está hecho ya que tendrá que votar, además, las cuentas públicas del gobierno 

del estado, del Poder Judicial, del IEE, de la CDH y de la BUAP, las cuales serán presentadas y sometidas a la 
consideración del pleno. Si el diputado es congruente, insisto, deberá votar en contra de la cuenta pública del 
Congreso y del gobierno. 
Hay que recordar que él fue presidente del Comité de Administración del Poder Legislativo y denunció diversas 
irregularidades financieras por parte de la gestión de Guillermo Aréchiga, quien, incluso, lo removió del cargo.  

En ese sentido, si es que no sucede otra cosa, los diputados poblanos aprobarán, por unanimidad, las cuentas 
públicas antes señaladas. No habrá sobresaltos, ni grandes sorpresas. 

-------------------- 
Otras Posdatas:  
* No hubo negligencia… 
La Secretaría General de Gobierno, en voz de su titular, Fernando Manzanilla Prieto, aclaró ayer que nunca 
hubo un retraso o falta de coordinación en las acciones que llevó a cabo el gobierno poblano para ejecutar el 
rescate de los 4 campistas extraviados en La Malinche. 
Explicó, a quien esto escribe, que la única decisión polémica sobre el salvamento se dio cuando los rescatistas del 

vecino estado de Tlaxcala trasladaron a los extraviados por una ruta distinta a la acordada, previamente, por las 
autoridades de ambos estados. 
Aseguró que esto, lamentablemente, retrasó la llegada de los rescatados al punto de salvamento. Sin embargo, 
dijo que una vez que los ubicaron, nunca los dejaron solos.  

En ese sentido, destacó el trabajo de los cuerpos de seguridad y rescate, quienes, afirmó, arriesgaron sus propias 
vidas, caminando de 5 a 7 horas, librando la caída de rocas, empleando cuerdas y poleas para escalar y 

descender, a fin de lograr el rescate de los menores.  
El funcionario, expresó su reconocimiento a todos quienes lograron el rescate de los excursionistas perdidos. 
Asimismo, lamentó el trágico fallecimiento de André Louvier Silva, por quien el gobierno, dijo, hizo todo lo 
posible por mantener vivo. 
-------------------- 
* Así es la vida… 
Sirva este espacio para desear que la resignación y el consuelo lleguen pronto a la familia Cotoñeto Hernández, 

encabezada por el diputado local perredista, Eric Cotoñeto Carmona, luego del lamentable fallecimiento de 
Rubén Hernández Marín (q.e.p.d.). 
Rubén, hermano de la esposa del legislador, siempre fue parte fundamental en la familia y un aliciente en el 
trabajo del diputado.  

Dios guarde a los afectados. 
http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-PuoE%20uoiisIo-IyuisI%20Eiuo&id=2038 

 

 
 
(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 
 
Cargos en el gabinete de Puebla serán consensuados con gobierno de EPN 
¿Antes de la elección ya hubo algún acuerdo entre Enrique Peña Nieto y el gobernador Rafael Moreno Valle? 
Desde luego que la respuesta a esa pregunta solamente la conocen quienes están en las cúpulas del poder 
político. Sin embargo, existen indicios de que ya podría haber entendimiento entre ambos personajes, pues se 

han empezado a difundir las siguientes dos versiones: 
Que a partir de diciembre las dependencias del Poder Ejecutivo estatal en donde existe el mayor manejo de 

fondos federales, se permitiría que el nuevo gobierno de Peña Nieto sea quien designe a los titulares. O por lo 
menos sugiera quiénes podrían ser los responsables. 
E incluso, se dice que se busca fusionar esas dependencias con la representación federal. Siendo el caso de la 
Secretaría de Desarrollo Social y la delegación de esa dependencia del ámbito federal. 

A eso obedece a que Rodrigo Riestra Piña solamente estará hasta diciembre como encargado de despacho en la 
Secretaría de Desarrollo Rural, pues una vez que arranque la administración peñista se nombrará a un 
funcionario que esté acorde a los intereses de la administración federal. 
Se dice que bajo ese acuerdo, queda condicionado que si hay cambios en las secretarías de Sustentabilidad 

http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?-Posdata-PuoE%20uoiisIo-IyuisI%20Eiuo&id=2038
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Ambiental y Ordenamiento Territorial, de Salud y de Desarrollo Social de aquí a diciembre o el inicio del próximo 
año, los nuevos titulares serían nombrados a finales de 2012, pero con el acuerdo del gobierno peñista. El único 
que está afianzado con ese 
acuerdo es Luis Maldonado Venegas, el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), quien antes de llegar a 
Puebla enfrentó un rompimiento con algunos miembros de la cúpula del extinto Partido Convergencia, ahora 

llamado Partido Movimiento Ciudadano, porque se alejó de la línea de apoyar a Andrés Manuel López Obrador y 
se acercó al grupo político del entonces gobernador mexiquense, Enrique Peña Nieto. 
Tal vez esa relación no le alcance para acceder a un importante cargo en el Poder Ejecutivo federal, pero si le 
permitirá continuar sin dificultades al frente de la SEP en Puebla. 
Lo que abre la posibilidad de que sigan llegando más priistas al gobierno de Moreno Valle y continúe la 

marginación de miembros del Partido Acción Nacional (PAN) en los cargos más relevantes del Poder Ejecutivo. 
El segundo acuerdo sería: que antes de la elección habría existido un pacto no escrito entre la gente de Peña 

Nieto y el grupo morenovallista para que hubiera un resultado favorable al Partido Revolucionario Institucional 
(PRI) en la mayoría de los distritos federales del estado de Puebla, y solamente la zona metropolitana de la 
capital pudieran surgir triunfos del PAN. Tal como acabó ocurriendo. 
Por esa razón se explica que en distritos como Atlixco, en donde la candidata priista Rocío García Olmedo, pese a 
ser ajena al grupo político del gobernador, habría recibido una ayuda de última hora de los morenovallistas y en 
cambio el aspirante del PAN, Guillermo Velázquez, se quedó esperando el respaldo que le habían ofrecido para 
poder ganar los comicios. Eso explica que hubo un impulso que permitió al tricolor ganar en el principal bastión 

panista de la entidad. 
Se dice que a cambio de que el PRI mantuviera su ―voto duro‖ en el estado, se habría acordado que el próximo 
año el gobernador pueda controlar la elección local en la mayor parte del estado, a excepción de la capital, en 
donde al parecer hay un interés personal de Enrique Peña Nieto de recuperar la ciudad a favor del tricolor. 

¿Qué dificultades habría para cumplir un acuerdo de esa naturaleza? Con los actuales líderes priistas en el estado, 
Fernando Morales, Edgar Salomón Escorza, Javier López Zavala y Melquiades Morales Flores, no habría ninguna 

dificultad, ya que todos ellos no han mostrado el más mínimo empacho en seguir trabajando a favor de los 
intereses del gobernador y no les interesa sacar al PRI del marasmo en que se encuentra. 
La posibilidad de construir acuerdos entre los grupos del gobernador de Puebla y de Peña Nieto, surgió con 
motivo de la elección de gobernador en Michoacán en noviembre de 2011. 
En ese proceso electoral el gobernador de Puebla en un primer momento se mostró abiertamente panista y dio un 
fuerte respaldo a la aspirante del albiazul a mandataria de Michoacán, María Luisa Calderón Hinojosa, a quien por 
la vía del Partido Nueva Alianza (Panal) le ofreció conseguirle entre 80 y 100 mil votos. 

Poco antes de la elección, el grupo morenovallista –encabezado por Eukid Castañón Herrera– se retiró de la 
contienda y al final, el Panal apenas aportó poco más de 12 mil votos a la causa de la candidata del PAN y 
hermana del presidente Felipe Calderón Hinojosa, siendo una de las causas por la cual el albiazul sufrió su mayor 
descalabro electoral antes de los comicios de 2012. 

Ese cambio de 180 grados se debió a que Elba Esther Gordillo Morales, la presidente del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE), por esas fechas acordó apoyar el proyecto presidencial de Enrique Peña 
Nieto, el cual fue un compromiso que siempre estuvo firme aunque hayan roto la alianza que habían pactado el 

PRI y el Panal para postular juntos candidatos a diputados federales y senadores. 
Bajo ese esquema, Moreno Valle calculó que ayudar a ganar a María Luis Calderón significaba atentar contra el 
proyecto del PRI de regresar a Los Pinos en 2012 y por eso se retiró de la contienda de Michoacán. 
Parece que ese comportamiento es lo que posibilitó que más adelantes surgieran los primeros acuerdos entre el 
gobernador de Puebla y el próximo inquilino de Los Pinos. 
Y seguramente permitirá que haya una relación de buen entendimiento en un futuro. Tal vez hasta mejor a la que 

tuvieron el gobernador de Puebla y el presidente de la República Felipe Calderón Hinojosa. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cargos-en-el-gabinete-de-puebla-seran-consensuados-
con-gobierno-de-epn_id_10863.html 

 
(Editorial) 

 
A merced de la impunidad 
En la edición de hoy se informa que la empresa Crediamigo arrastra con un historial de fraudes y de créditos no 
entregados desde 2007 en ciudades como Xalapa o el Distrito Federal. De acuerdo con información periodística 

financiera, a nivel nacional Crediamigo es propiedad de Javier Creel Moreno, sobrino de Santiago CreelMiranda, y 
tiene entre sus presidentes al ex embajador de Estados Unidos Tony Garza y como consejero está Arturo 
Fernández, quien es rector del ITAM. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cargos-en-el-gabinete-de-puebla-seran-consensuados-con-gobierno-de-epn_id_10863.html
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/cargos-en-el-gabinete-de-puebla-seran-consensuados-con-gobierno-de-epn_id_10863.html
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Lo que está pasando es resultado de un sistema que permite el robo en descampado a cualquier empresa 
financiera que se lo proponga, así que ya no deben generar asombro los casos sucedidos ahora y en el pasado, 
sino los que están por venir, porque es seguro que los atracos de cuello blanco a ciudadanos seguirán 
sucediendo. Cualquier nivel de escándalo se queda corto frente a la realidad de los hechos: lavan dinero 
instituciones crediticias que se presumen impolutas, como el Banco HSBC, y nadie puede hacer nada porque 

simplemente el sistema jurídico mexicano parece estar diseñado para garantizar la impunidad. 
Así que es necesario que las autoridades de una vez por todas se aboquen a revisar las sociedades financieras, 
casas de empeño, créditos a la palabra, préstamos a jubilados, compras a plazos y toda la gama de modalidades 
de deuda que pueden ser utilizadas en perjuicio de las mayorías y la ganancia de pocos. 
En el caso del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación, queda claro que no habrá una investigación 

para deslindar responsabilidades en este caso, porque en situaciones similares, como la adquisición de casas para 
sus agremiados –que terminaron en fraudes– no hubo jamás sanciones para ningún integrante de la cúpula 

gremial.  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/a-merced-de-la-impunidad_id_10860.html  
 

 
 
(Primera Columna/Oscar López) 
 

• Agüera, otra vez en el centro 
• Su prestigio lo coloca como un “candidateable” 
• La Reforma Política 
Aunque todavía falta un año para que se lleven a cabo las elecciones locales en Puebla, ya algunos empiezan a 

moverse y a empezar a hacer ruido para que sus partidos y quienes toman las decisiones, volteen a verlos y 
puedan ganar alguna postulación. 

Sin embargo, hay otros que no se mueven, ni necesitan de ese ruido para que sean vistos, como es el caso del 
Rector de la BUAP, Enrique Agüera Ibáñez quien fue muy claro al señalar a los reporteros que no le preocupa ni 
le quita atención el proceso electoral del 2013, pues su compromiso fue claro al mantenerse al frente de la 
Universidad, sin embargo es innegable el reconocimiento y el prestigio que el rector tiene ante la sociedad que 
lo hace blanco de cada elección. 
Para las elecciones del 2013 falta un año, pero el proceso iniciará a finales de este año cuando el Instituto 
Electoral determine los plazos y condiciones para vigilar el desarrollo de la selección de candidatos al interior de 

cada partido y ya algunos empiezan a sufrir por llamar la atención, pero no todos tendrán la ―bendición final‖ y 
mientras eso sucede, Enrique Agüera sigue en la cima disfrutando de las mieles de su trabajo realizado al 
frente de la Máxima Casa de Estudios, la cual vive los mejores momentos de su historia y eso, salta a la vista y 
genera suspicacias. 

Ayer el Senado de la República aprobó la Reforma Política que desde el año pasado empezó a trabajarse y 
promoverse por el líder de los senadores priístas Manlio Fabio Beltrones y quien ayer consolidó el ―blindaje‖ 
ante una posible crisis e inestabilidad generada por grupos inconformes como los perredistas de hace 6 años, 

cuando México se colocó en el ojo del huracán y ante un escándalo mundial cuando Felipe Calderón tuvo que 
entrar al Congreso por la puerta de atrás y en medio de gritos y empellones, declarar protesta como Presidente 
de México. 
Con la reforma aprobada, se autorizan sedes alternas para que este acto protocolario se pueda desarrollar sin 
contratiempos y con ello, se asegura la asunción al poder de Enrique Peña Nieto, pues a como se presenta el 
escenario nacional, es muy probable que los grupos pro AMLO, que al parecer ya el PRD está empezando a 

pintar su raya. 
Este y otros aspectos relevantes como las candidaturas ciudadanas, fue aprobado por la Cámara Alta del 
Congreso de la Unión, la cual por cierto, ya también fue aprobada por el Congreso local esta semana, con lo 
que se dio el aval nacional al aprobarse en 17 legislaturas locales y que empezará a verse en la práctica no 

para el 2013, sino para las próximas elecciones federales dentro de 3 años. 
CONFETI…Hoy será ratificadas en el Pleno las cuentas públicas del primer año de gobierno de Rafael Moreno 
Valle y del Rector de la BUAP Enrique Agüera Ibáñez…anoche en Comisiones se les dio el visto bueno…de última 

hora, el presidente del PAN Gustavo Madero, anunció rueda de prensa conjunta con el líder nacional del PRD 
Jesús Zambrano…http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=4666 

 

 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/a-merced-de-la-impunidad_id_10860.html
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(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Freno a los mercenarios de la educación  
Fue a partir de la gestión de Mariano Piña Olaya y de que la Universidad Autónoma de Puebla –por décadas una 
institución sólo de la capital y no estatal- fue casi obligada a cerrar la matrícula universal que garantizaba el 

acceso a todos los aspirantes a ingresar, que empezaron a proliferar las instituciones privadas de Educación 
Superior, la mayoría con Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios de la SEP y sin ninguna garantía de 
ofrecer calidad en su propuesta educativa. Sólo eran negocios. 
Hubo sexenios, como el pasado, en el que los REVOES fueron repartidos como larines ya sea como pago a 
favores políticos, negocios de funcionarios o amigos de los poderosos en turno. Eso generó las conocidas como 

universidades ―patito‖ que en algunos casos por el poder económico de sus propietarios son verdaderas 
―macpato‖ pero con bajos niveles de aprovechamiento de donde egresan jóvenes que en la vida profesional 

tendrán que volverse a capacitar, si es que consiguen trabajo. 
Uno de los primeros compromisos del actual secretario de Educación Pública de Puebla, Luis Maldonado, en 
cuanto llegó fue su compromiso con la calidad y de inmediato tocó el tema de la educación superior. Como lo 
que no pretendía era generar un ambiente de conflicto que solo afectara a los alumnos y a sus padres no 
cerraron instituciones y se determinó generar un reglamento que las obligara a certificarse. 
Por eso es que ayer, las primeras 12 que no respondieron a esta indispensable y obligatoria certificación –en lo 
educativo y administrativo- se les retiraron los REVOES y más adelante todas las existentes tendrán que cumplir 

cabalmente a riesgo de perder los reconocimientos que al final son los que hacen de estas un suculento negocio. 
El secretario dio a conocer ayer el listado completo de las Instituciones de Educación Superior (IES) que 
cumplieron con el proceso de evaluación, acreditación y certificación de su calidad en el servicio educativo, que 
tiene como antecedente el acuerdo publicado el 16 de diciembre de 2011, en el Periódico Oficial, por el cual se 

establecen los lineamientos generales a los que deben sujetar los particulares para obtener y mantener el 
REVOE.  

Maldonado destacó que la lista de las instituciones que cumplieron ―fueron dadas a conocer el pasado 29 de 
junio en el Periódico Oficial del Gobierno del Estado, cumpliendo así con los acuerdos a los que se había llegado 
anteriormente, tanto con los padres de familia, como con los alumnos y los rectores‖. 
De las 195 instituciones privadas con reconocimiento de la SEP estatal, 162 se incorporaron al proceso de 
Evaluación, Acreditación y/o Certificación, por alguno de los organismos reconocidos; de las 33 restantes, 21 
comenzaron su proceso de calidad para concretarlo antes del inicio del ciclo escolar 2012-2013; mientras que 
12 no reportaron su proceso de calidad, por lo que las cerrarán y les retirarán el REVOE. 

La actual administración estatal no ha entregado ningún Reconocimiento de Validez Oficial, aunque hay 28 
solicitudes para 13 instituciones de nueva creación. La información completa estará disponible en el portal 
www.pueblauniversitaria.mx. para que padres de familia y alumnos de educación media superior y superior, 
conozcan los detalles de donde estudian y sus planes de estudio. 

Había que dar el primer paso y cerrar la posibilidad de que se hicieran negocios con la educación superior sin 
garantizar un mínimo de calidad. 
El freno a las universidades e institución que ofrecen licenciaturas patito va en serio aunque algunos de sus 

propietarios ya empezaron a sentir las exigencias y también a ofrecer en venta sus REVOES y es que la calidad 
cuesta recursos y trabajo, algo que los mercenarios de la educación no están dispuestos a dar. 
http://www.ngpuebla.com/node/32191#.UAfw_mG7PTg 

 
(Angelopolitanas) 
 

La construcción de consensos y su mantenimiento en el estado de Puebla es permanente, a unas semanas de un 
intenso y competido proceso electoral los distintos partidos representados en la Cámara de Diputados votaron 
ayer por unanimidad en la Comisión Inspectora la cuenta pública del primer año del gobernador Moreno Valle.  
La acción se refrendará mañana jueves en el pleno del Congreso poblano, donde también pasará por 
unanimidad la cuenta pública del 2011 de la Universidad Autónoma de Puebla, y se discutirán y aprobarán 

distintas leyes y adiciones que forman parte de la Reforma Política federal que ayer consiguió la votación 
favorable de 17 legislaturas estatales con lo que será promulgada en breve.  

El ejercicio de la política y la comunicación permanente con los distintos partidos y los protagonistas es parte de 
la vigencia de la coalición poblana que hace 2 años consiguió más de un millón de votos en la entidad y propició 
dejar fuera de Casa Puebla al PRI, la alternancia pues.  
@  
En cuanto a la Reforma Política que se aprobará en Puebla pero es ya un hecho a nivel federal y en la mayoría 

http://www.ngpuebla.com/node/32191#.UAfw_mG7PTg
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de las entidades federativas facilitará que el presidente electo pueda rendir protesta ante la Presidencia de las 
Mesas Directivas del Congreso o el presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN).  
Otorga también al presidente de la República el derecho de remitir dos iniciativas preferentes en un periodo 
ordinario de sesiones, para evitar los vetos legislativos; crea las figura de Iniciativa Ciudadana; de candidaturas 
independientes, a partir de 2015; y contempla la Consulta Popular.  

Además contempla mecanismos de sustitución presidencial por ausencia absoluta; faculta al Senado a ratificar a 
los titulares de los órganos reguladores; y establece los límites de sobre representación en la Asamblea 
Legislativa del Distrito Federal.  
@  
Las córneas y el tejido óseo del joven André Louvier, el último menor que fue rescatado en la Malinche luego de 

que junto con su grupo se extravió el sábado por la noche, fueron donados por su familia. 
Con esta actitud generosa y solidaria sus deudos, que son los que más lamentan su pérdida, cerraron un caso 

lamentable donde diversos factores provocaron el deceso, a pesar de los necrofilicos que de inmediato buscaban 
responsables a pesar del gran esfuerzo que grupos oficiales y voluntarios realizaron para rescatar a cuatro 
personas, de las cuales solo una tuvo un trágico final. QEPD. 
@  
Ayer, el Instituto Federal de Acceso a la Información y Protección de Datos (IFAI) celebró la resolución de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación que determinó que ninguno de los servidores públicos de los tres niveles 
de gobierno y los tres Poderes, pueden impugnar en tribunales las órdenes de acceso a la información pública 

dictadas por los órganos de transparencia.  
El pleno de la Corte, por unanimidad, invalidó la reforma aprobada en 2009 en Campeche por la cual se facultó 
a las autoridades para impugnar ante el Tribunal de Justicia estatal fallos adversos de la Comisión de 
Transparencia local.  

―Cecilia Azuara, secretaria de Acceso a la Información del IFAI, apuntó que con el reciente fallo de la Corte se da 
una interpretación del artículo Sexto constitucional, que rige el derecho de acceso a la información, y se cierran 

asimetrías en los criterios utilizados por el IFAI y los órganos garantes de la transparencia en los estados del 
país‖, un paso más en la consolidación de la democracia. 
http://www.ngpuebla.com/node/32192#.UAfymmG7PTg 
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